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Ratinho propõe 5,09% de reajuste, mas sindicatos rejeitam l 
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Placar de ontem
CHAVE OURO

 Pato Futsal 2x2 Foz Futsal
 S.José dos Pinhais 4x3 Dois Vizinhos

Holanda elimina 
Suécia e enfrenta 
os EUA na final

l Esportes 12

O ritmo das exportações não para de crescer e a re-
gião oeste registrou um novo recorde no primeiro 
semestre deste ano: US$ 1,26 bilhão foram fatura-
dos ao exterior, praticamente 70% de tudo o que foi 
vendido em 2018. Destaque para a avicultura, que 
já responde por 65% do valor comercializado, segui-

da pela soja, que detém outros 25%. As importações 
cresceram 22%, mas, mesmo assim, o superávit da 
balança impressiona, com mais de US$ 990 milhões. 
Especialistas apostam em um segundo semestre ain-
da melhor e projetam exportações bem acima dos 
US$ 2 bilhões. l Oeste 6

AVICULTURA CONTINUA PUXANDO AS VENDAS PARA O MERCADO EXTERIOR

Em ritmo acelerado, oeste
exporta 59% a mais e fatura
US$ 1,26 bilhão em 6 meses

LDO 2020
Alep derruba

corte que daria
meio bilhão

ao Executivo
l Política 3

PARANÁ
Onda de frio 

intensa chega 
nesta quinta
com geadas

l Rural 13

Em noite perfeita, o Peru 
goleou o Chile por 3 a 
0, na Arena do Grêmio, 
e enfrentará o Brasil na 
final da Copa América 
2019, neste domingo, no 
Maracanã, que promete 
ferver. A partida teve 
direito até a defesa de 
pênalti com uma mão pelo 
goleiro Gallese aos 49 do 
segundo tempo. Os gols 
foram marcados por Flores, 
Yotún e Guerrero. Já o Chile 
disputa o terceiro lugar do 
torneio contra a Argentina. 

UE-MERCOSUL
Ministra não 
vê entraves 
em acordo e
nega riscos

l Geral 9
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Refugiados: esse drama é nosso
Editorial

falecimentos

Túnel do tempo
04 de julho 
de 1992Desde o acirramento da crise in-

terna na Venezuela, mais de 4 mil 
pessoas deixaram suas casas e 
buscaram refúgio em diversos luga-
res. Em muitos foram rejeitados, em 
outros, “aceitos”. Sem alternativa, 
aceitaram as condições impostas e 
tentam sobreviver até que dias me-
lhores voltem.

O drama dos venezuelanos expõe 
um pouco do que vivem Europa, Áfri-
ca e Ásia, especialmente em decor-
rência de conflitos civis. Nos Estados 
Unidos, a “invasão” pela fronteira me-
xicana é histórica e já virou diversos 
filmes, alguns horrivelmente maca-
bros, assim como a realidade.

A Acnur (Agência das Nações 
Unidas para Refugiados) acaba de 
lançar no Brasil uma campanha 
com o tema #GenteDaGente pa-
ra mostrar que os refugiados são 
pessoas como quaisquer outras.

A agência diz que ainda exis-

Ano a ano, a Austrália vem se 
consolidando como um dos des-
tinos mais procurados por estu-
dantes. Essa busca faz sentido 
se forem considerados fatores 
como: qualidade de vida, ambien-
te familiar, empregabil idade e 
boa remuneração, inclusão, pers-
pectivas de carreiras e, principal-
mente, a alta qualidade do ensi-
no. Essa somatória de vantagens 
faz com que, atualmente, o país 
seja o terceiro mais buscado no 
mundo para estudos.

Segundo ranking divulgado re-
centemente pela 
OCDE (Organização 
para a Cooperação 
e Desenvolvimento 
Econômico), a Aus-
trália é o melhor 
destino para os pro-
fissionais qualifica-
dos, com mestrado 
ou doutorado. O fá-
cil acesso ao país é 
outro ponto positi-
vo para instituições 
de ensino superior 
(IES) interessadas 
em estabelecer pro-
cessos de coopera-
ção internacionais. 
Deste modo, o Bra-
sil tem se tornado forte colabo-
rador em pesquisas, sendo atu-
almente o 16º maior colaborador 
científico da Austrália.

O que se tem percebido nessas 
colaborações é que as políticas 
aplicadas no sistema educacional 
australiano podem inspirar positi-
vamente o modelo brasileiro. Re-
centemente, em uma conferência 
de ex-alunos brasileiros no Insti-
tuto Mauá (SP), foram apresenta-
das duas alternativas praticadas 
por instituições de ensino austra-
l ianas em parceria com o gover-
no local. Enquanto uma permite 

tem mitos de que essas pessoas 
seriam “terroristas”, “fugitivos” ou 
que “roubarão os nossos empre-
gos”. A campanha visa informar 
melhor a esse respeito.

Segundo o representante da 
Acnur no Brasil, José Egas, “refu-
giados são pessoas que têm so-
nhos e planos para um futuro me-
lhor, como qualquer um”.

O Brasil acolheu os haitianos, 
que perderam quase tudo em 2010, 
quando um terremoto chacoalhou a 
ilha. A região oeste tem milhares de-
les que quase se sentem em casa, 
constituíram família e hoje estão 
tranquilos. Os venezuelanos ainda 
trilham esse caminho.

A intenção da Acnur é incitar a 
empatia e a solidariedade. A ini-
ciativa reúne o potencial de com-
paixão dos brasileiros com a histó-
ria de alguns refugiados, criando 
conexões interpessoais.

acesso ao ensino a todos os indi-
víduos por meio de f inanciamen-
to estudantil  simples e desburo-
cratizado, a outra sugere uma re-
formulação no método de ensino 
e aprendizado apoiada na inter-
nacionalização curricular.

Modelo de financiamento: Exis-
tem diferenças e semelhanças 
consideráveis entre os sistemas 
de IES dos dois países. No Brasil, 
por exemplo, o ensino é gratuito 
em instituições públicas, sendo 
que toda a sociedade paga para 
que poucos estudantes, geralmen-

te com maior renda fa-
miliar, tenham o bene-
fício por terem tido a 
oportunidade de estu-
dar em colégios parti-
culares com mais qua-
lidade de ensino. 

Por outro lado, o 
programa de crédito 
estudantil do governo 
(Fies) é voltado a es-
tudantes de famílias 
de baixa renda que 
ingressam em univer-
sidades privadas, po-
rém, com limite de va-
gas e processo seleti-
vo que usa a nota do 
Enem para classificar 

os candidatos. Parte dos estudos 
é paga durante o curso (o valor va-
ria de acordo com o percentual da 
bolsa), enquanto o restante é pago 
após a formatura. Com a regra mo-
dificada desde 2018, o estudante 
tem a parcela da dívida descon-
tada automaticamente do salário, 
assim que consegue emprego.

Na Austrália, o conceito é que 
nenhuma instituição ou curso é 
gratuito, seja em faculdade públi-
ca ou privada, todos pagam pa-
ra cursar. No entanto, a principal 
diferença é que todas as classes 
sociais têm acesso ao financia-
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Mathew Johnston é Conselheiro da Edu-
cação e Ciência da Embaixada da Aus-
trália no Brasil

Um comboio com 
11 caminhões do 
Exército chega 
a Cascavel para 
dar início às obras 
da Ferroeste. As 
carretas trouxeram 
maquinários e 
equipamentos do 2º 
Batalhão Ferroviário 
de Araguari (MG), 
que, com o Batalhão 
Ferroviário de Lajes 
(SC), vai construir 
os 248 quilômetros 
de estrada de ferro 
entre Cascavel e 
Guarapuava.  

Óbitos registrados ontem, até as 17h, 
pela Acesc, em Cascavel
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Como a Austrália pode inspirar o sistema educacional brasileiro?
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mento, estimulando um formato 
mais sustentável e acessível, que 
só é pago quando o aluno come-
ça a trabalhar - ele precisa atingir 
uma renda mínima de AUD 51 mil 
ao ano (equivalente a R$ 140 mil), 
quando passa a contribuir com 4% 
de seu salário para quitar a dívida, 
podendo chegar ao teto de 8% con-
forme crescimento de 
seu rendimento. Em 
vigor desde o fim dos 
anos 1980, o mode-
lo teve um crescimen-
to de 118% de alunos 
matriculados no ensi-
no superior até 2015, 
sendo que, neste perí-
odo, o fundo de finan-
ciamento cresceu 71%.

I n te r n a c i o n a l i z a -
ção curricular: O Mi-
nistério da Educação 
australiano estabele-
ce normas nacionais 
de competências, a 
partir dos quais as 
universidades desenvolvem seus 
currículos. Quem avalia se a IES é 
qualificada são os empregadores, 
sociedade e estudantes. Ou seja, 
a relevância da instituição é valori-
zada por meio da reputação social 
e seu impacto na sociedade.

Na prática, o currículo interna-
cionalizado reconhece que os alu-
nos têm papéis e responsabilidade 
sociais, culturais e econômicas, 
além de habilidades e conheci-
mentos internacionais e intercul-
turais capazes de conscientizá-los 
para conectarem-se positivamente 
com outras pessoas. Este preparo 
capacita os estudantes a viverem 
e trabalharem em uma sociedade 
global e ainda os ajudam a ter ex-
periências práticas das profissões 
do futuro, que aumentam a empre-
gabilidade por meio dos ensinos 
superior, profissional e técnico. A 

Na Austrália, ne-
nhuma instituição 

ou curso é gratuito, 
seja em faculdade 
pública ou privada, 
todos pagam para 
cursar. A principal 

diferença é que 
todas as classes so-
ciais têm acesso ao 

financiamento

O Brasil pode se 
espelhar no modelo 
australiano, a come-

çar pela transfor-
mação do método 
atual de avaliação 
dos alunos, que 

estudam para terem 
aprovação por meio 

de uma prova 
escrita

avaliação desses estudantes é ba-
seada neste conceito.

O Brasil pode se espelhar no 
modelo australiano, a começar pe-
la transformação do método atual 
de avaliação dos alunos, que es-
tudam semestralmente ou anual-
mente para terem aprovação por 
meio de uma prova escrita. Desta 

forma, eles são obri-
gados a terem os 
mesmos ensinamen-
tos, sendo que nem 
sempre a aptidão de 
alguém por matérias 
e profissões ligadas 
a exatas de alguns 
é a mesma que a de 
alunos que preferem 
algo voltado a lín-
guas.

Por fim, para que 
a educação e qua-
lificação brasileira 
tenha avanços signi-
ficativos, é necessá-
rio criar um caminho 

que estimule a inovação, aumente a 
qualidade das pesquisas nas IES e 
melhore a aprendizagem. Isso traria 
mais competitividade nas universi-
dades e ajudaria a aumentar a em-
pregabilidade.
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LDO do Paraná

Deputados derrubam 
corte para os poderes

Curitiba - A Assembleia 
Legislativa do Paraná não pa-
rece muito preocupada com a 
crise instalada no Executivo, 
que enfrenta greve do fun-
cionalismo devido à falta de 
reajuste salarial. E, pelo se-
gundo ano seguido, rejeitou 
cortar recursos dos demais 
poderes (inclusive dela mes-
ma) para o ano que vem.

Ontem (3), a Comissão 
de Orçamento da Assem-
bleia Legislativa aprovou 
proposta de LDO (Lei de Di-
retrizes Orçamentárias) do 
Estado para 2020, manten-
do os percentuais de repasse 
de recursos para o Judiciá-
rio, o Tribunal de Contas do 
Estado, o Ministério Público 
e o próprio Legislativo.

Os deputados rejeitaram 
a proposta original do gover-
no, que previa reduzir índices 
para garantir um reforço de 
caixa de R$ 500 milhões para 
o Executivo no ano que vem. 

Aprovado pela comissão pe-
la manhã, o projeto foi aprova-
do em duas sessões à tarde.

A LDO prevê para o 
exercício de 2020 receitas 
correntes de R$ 57,6 bi-
lhões e uma receita liquida 
de R$ 55,8 bilhões. 

Os deputados paranaen-
ses apresentaram 85 emen-
das ao projeto, das quais 
60 foram acatadas. O texto 
também garante a possibi-
lidade do Poder Executivo 
acrescentar aos cofres pú-
blicos mais de R$ 200 mi-
lhões. Na prática, o substi-
tutivo permite direcionar 
recursos do FPE (Fundo de 
Participação dos Estados), 
que poderiam ser destina-

dos ao Judiciário, Legislati-
vo e Ministério Público, ao 
governo do Estado.

A economia se dará em 
duas frentes. Uma delas é 
repassar aos poderes res-
ponsabilidades financeiras 
que vêm sendo arcadas pe-
lo governo do Estado. Por 
exemplo: em 2019, o paga-
mento das pensões do Tri-
bunal de Justiça vai custar 
R$ 25,2 milhões e do Mi-
nistério Público de R$ 8,1 
milhões, os dois que têm os 
maiores orçamentos. Esses 
valores deixarão de sair dos 
cofres do Estado a partir 
do ano que vem e poderão 
ser utilizados pelo Execu-
tivo em outras demandas. 
A proposta da Comissão 
de Orçamento prevê ainda 
que o governo deixe de pa-
gar as custas processuais 
judiciais e extrajudiciais 
(Funrejus) ao TJ, hoje cal-
culadas em R$ 17 milhões.  

O maior corte, de acordo 
com o projeto, está na se-
gunda frente, que fixa um 
limite para o repasse aos 
poderes e órgãos. Ao con-
trário do que ocorre todos 
os anos, a diferença entre 
a previsão da Secretaria da 
Fazenda para a arrecada-
ção em 2020 e o que for efe-
tivamente arrecadado não 
será repassada aos poderes. 
No orçamento de 2019 esse 
valor alcançará R$ 150 mi-

lhões. Com as duas frentes, 
segundo o substitutivo, a 
economia para os cofres 
públicos totaliza R$ 200 
milhões com base nos da-
dos de 2019.

REDUÇÃO
Em abril, o governo en-

caminhou à Assembleia 
proposta de LDO para o 
ano que vem estabelecen-
do a redução de 18,6% para 
17,6% da fatia da receita do 
Estado que é repassada aos 
demais poderes. Pelo tex-
to original do Executivo, a 
parte da receita que cabe 
ao TJ cairia de 9,5% para 
8,99%; para o MP de 4,1% 
para 3,88%, para a Assem-
bleia de 3,1% para 2,93% e 
para o TCE de 1,9% para 
1,8%. Além disso, a proposta 
também previa que a verba 
do FPE não seria mais con-
tabilizada para o cálculo des-
ses recursos, como acontecia 
até 2010. Se aprovado na ín-
tegra, representaria aporte 
de R$ 540 milhões (R$ 280 
mi - Judiciário; R$ 120 mi - 
MP; R$ 90 mi - Assembleia; 
e R$ 50 mi - TCE).

A medida foi tentada di-
versas vezes no Governo Be-
to Richa (PSDB), mas sem-
pre foi rejeitada pelos parla-
mentares. A ex-governadora 
Cida Borghetti também ten-
tou reduzir os percentuais, 
novamente sem sucesso.

Informe
da redação

editoria e colaboradores

Kabelo ingressa no PSD
O prefeito de Santa 

Tereza do Oeste, Elio 
Marciniak, o Kabelo, 

aceitou convite para se 
filiar ao PSD (Partido 

Socialista Democrático), 
do governador Ratinho 
Junior. A formalização 
da filiação e o aperto 
de mãos com a maior 
liderança estadual do 
partido, o próprio gov-
ernador, foram realiza-
dos em encontro em 
Curitiba. Ratinho não 
poupou elogios: “São 

gestores como o prefei-
to Kabelo que o nosso 
País precisa”, disse. 
O secretário-chefe da 
Casa Civil do Paraná, 

Guto Silva, participou do 
encontro e revelou “que tem um carinho especial por Santa 

Tereza do Oeste” e ratificou que o partido se fortalecerá 
e terá muito mais representatividade no oeste do Paraná 

com a chegada do prefeito Kabelo.

CPI da JMK III
Na sequência, revelou o delegado, a frota começou a parar, 
afetando a locomoção de presos e as investigações. Con-
forme Benedito, a situação foi tratada numa reunião na 

Casa Civil, com a participação de representantes da JMK, 
das Polícias Militar e Civil e do Deto: “As oficinas começar-

am a receber, mas não na totalidade. No final de 2017 para 
2018, parou mesmo. As oficinas não queriam mais fazer 

os serviços (...) a situação ficou horrível até o final de maio 
de 2019, quando fizemos aporte de R$ 3,6 milhões para a 

manutenção de 644 veículos por mês”.

Da própria carne
O projeto de lei que limita 
e congela a remuneração 
mensal do governador em 
R$ 33.763 até dezembro 
de 2022 recebeu parecer 
favorável da CCJ da As-
sembleia Legislativa. A 
proposta é assinada pelos 
nove deputados da Mesa 
Diretora do Legislativo, 
presidido pelo deputado 
Ademar Traiano (PSDB), 
que tem como primeiro-
secretário o deputado 
Romanelli (PSB) e segun-
do-secretário o deputado 
Gilson de Souza (PSC).

Queda de braço
Por falar em Ratinho... O 
governador enfrenta sua 
primeira crise à frente do 
Estado. E, pelo andar da 
carruagem, não vai ser 
muito fácil saná-la.

Tudo pronto
Depois de ter feito as ma-
linhas à espera do regime 
semiaberto, o ex-presidente 
Lula pode ter outra notícia 
desagradável enquanto con-
tinua dormindo na salinha 
especial da PF em Curitiba. 
É que o juiz Luiz Antonio 
Bonat, da 13ª Vara Federal 
de Curitiba, está pronto 
para proferir sentença na 
ação em que o petista é 
acusado de receber R$ 
12,5 milhões de propina da 
empreiteira Odebrecht na 
forma de um imóvel para 
sediar seu instituto e um 
apartamento vizinho à sua 
residência em São Ber-
nardo do Campo. A infor-
mação é do Antagonista.

Negado
Na terça-feira, Bonat negou 
pedido da defesa para ter 
acesso a todo o acordo de 
leniência da Odebrecht e 
rejeitou um questionamento 
sobre a condição de vítima 
da Petrobras no processo. 
O advogado Cristiano Zanin 
ainda tenta suspender a ação 
penal no STF sob o pretexto de 
analisar a papelada do acordo 
da construtora. O ministro 
Edson Fachin negou o pedido, 
mas ampliou o número de 
documentos da Odebrecht a 
serem disponibilizados.

CPI da JMK I
Na reunião ontem (3) da CPI 
da JMK da Assembleia Legis-
lativa, o delegado Benedito Gon-
çalves Neto, ex-titular da Divisão 
de Infraestrutura da Polícia Civil, 
apontou falhas na fiscalização 
da empresa responsável pela 
gestão da manutenção da frota 
de 18 mil veículos do governo 
do Paraná de janeiro de 2015 
a maio deste ano. Para ele, o 
modelo é bom, mas precisa 
ser aperfeiçoado para se 
tornar eficiente.

CPI da JMK II
Benedito disse que os prob-
lemas da Polícia Civil com 
as oficinas credenciadas 
pela JMK se iniciaram no fim 
de 2015, quando os donos 
de oficinas ameaçaram não 
prestar mais os serviços por 
conta de atrasos nos repass-
es da empresa: “Levamos 
essas reclamações ao Deto, 
que é o órgão fiscal, con-
forme o artigo nono do con-
trato. A situação começou a 
ficar insustentável”, contou.
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DIVULGAÇÃO

Governo queria 
tirar R$ 500 mi-
lhões do Judici-
ário, do Legisla-
tivo, do MP e do 
TCE para o ano 
que vem

Força-tarefa Lava Jato do MPF 
já ofereceu 14 denúncias em 2019

Curitiba - A força-tarefa 
Lava Jato do MPF-PR (Mi-
nistério Público Federal no 
Paraná) já ofereceu, até o 
momento, 14 denúncias pe-
rante a Justiça Federal do 
Paraná, igualando o total 
de acusações realizadas ao 
longo de 2017 e superando o 
número registrado em 2018.

Ao todo, já foram ofere-
cidas 99 denúncias contra 
437 pessoas na Lava Jato 
em Curitiba. As primei-
ras acusações ocorreram 
em abril de 2014 e, desde 
então, o tamanho da in-
vestigação aumentou con-

sideravelmente. Entre as 
denúncias oferecidas nes-
te ano está a que aponta o 
cometimento de crimes de 
lavagem de dinheiro e cor-
rupção ativa e passiva na 
negociação e contratação 
de afretamento de navios 
pela Transpetro, subsidiá-
ria da Petrobras.

Neste ano foram denun-
ciados, por exemplo, o pre-
sidente nacional do MDB, 
Romero Jucá, o ex-gover-
nador paranaense Carlos 
Alberto Richa (Beto Ri-
cha); empresários e agen-
tes públicos identificados 

no esquema de corrupção 
ligado ao pedágio de rodo-
vias federais no Paraná; 
Paulo Vieira Souza, apon-
tado como operador do PS-
DB, além de três ex-execu-
tivos do Banco Paulista.

Em nova denúncia, apre-
sentada em abril, também fo-
ram acusados o ex-presidente 
da Transpetro José Sérgio de 
Oliveira Machado e o broker 
(operador financeiro) Paulo 
Cesar Chafic Haddad pelos 
crimes de lavagem de dinhei-
ro e corrupção passiva e ativa, 
com propinas que chegariam 
a R$ 13,5 milhões.

DÁLIE FELBERG/ALEP

A LDO foi aprovada em duas sessões ontem mesmo
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Arsenal de armas
O presidente 
Jair Bolsonaro 
e o ministro 
Sérgio Moro 
(Justiça e 
Segurança 
Pública) 
autorizaram 
a entrega de 
um arsenal 
de segu-
rança para as 
polícias estaduais. São 42 mil itens entre armamentos, 
munições, viaturas, equipamentos e coletes balísticos, 
avaliados de R$ 43 milhões, doados pela Força Nacional 
da Segurança Pública.

Candidatos
Pelo menos 13 deputados estão dispostos a encarar as 
urnas no ano que vem nas eleições municipais. Dos fed-
erais: Aliel Machado (PSB) em Ponta Grossa; Boca Aberta 
(Pros) e Filipe Barros (PSL) em Londrina; Ênio Verri (PT) 
em Maringá; Paulo Martins (PSC), Gustavo Fruet (PDT) e 
Luizão Goulart (PRB) em Curitiba. Dos estaduais: Homero 
Marchese (Pros) e Delegado Jacovós (PR) em Maringá; Del-
egado Francischini (PSL) e Goura (PDT) em Curitiba; Tiago 
Amaral (PSB) em Londrina; Luiz Fernando Guerra (PSL) em 
Pato Branco; e Mabel Canto (PSC) em Ponta Grossa.

Santas Casas
A Caixa disponibilizou R$ 3,5 bilhões para Santas Casas 
e hospitais filantrópicos. Os créditos poderão ser usa-
dos na qualificação dos atendimentos e reestruturação 
de dívidas bancárias. Os recursos, do FGTS, podem ser 
operados ainda pelo Banco do Brasil e pelo BNDES. Os 
financiamentos terão juros de até 11,66% ao ano. As 
operações prazo de até cinco anos para pagamento. No 
caso da reestruturação de dívidas bancárias, o prazo de 
quitação será de dez anos.

Prejuízos
Se não forem incluídos na reforma da Previdência, 
estados e municípios brasileiros devem perder R$ 520 
bilhões em dez anos - R$ 350 bilhões nas economias 
estaduais e R$ 170 bilhões nas municipais. A expecta-
tiva de líderes no Congresso Nacional é que a inclusão 
pode ser feita em plenário. 

Visita
O deputado Paulo Litro, presidente do PSDB-PR, e o vice-
prefeito de Curitiba, Eduardo Pimentel (PSDB), encont-
raram-se em Brasília com os senadores Alvaro Dias (Pode), 
Oriovisto Guimarães (Pode) e Flávio Arns (Rede). A conver-
sa girou sobre as propostas e os projetos para o Paraná, 
mas a política e as eleições municipais de 2020 também 
estiveram na pauta. 

Prêmio Ocepar
As inscrições ao 13º Prêmio Ocepar de Jornalismo foram 
prorrogadas até 31 de julho. O período de veiculação 
das matérias também foi estendido de 1º de julho de 
2018 a 31 de julho de 2019. Os materiais devem fazer 
referência ao cooperativismo paranaense nas áreas de 
agropecuária, crédito, saúde, transporte, turismo, hab-
itação, educação, infraestrutura, consumo e trabalho. O 
tema deste prêmio é: “No campo ou na cidade somos o 
cooperativismo no Paraná”. A premiação será entregue 
no mês de setembro em Curitiba.   

Cidadão de Cambará
O deputado Romanelli (PSB), primeiro-secretário da 
Assembleia Legislativa, recebe nesta quinta-feira (4) o 
título de Cidadão Honorário de Cambará: “Tenho uma 
ligação fraternal com Cambará. Convivi com o ex-prefeito 
e deputado Mamede durante quase 30 anos. Se hoje 
sou o deputado do Norte Pioneiro, foi graças à gener-
osidade dele, que me abriu as portas do município e da 
região lá no final dos anos 80”.

Funcionalismo público

Ratinho anuncia 5,09%
e novas contratações

Curitiba - O governa-
dor Carlos Massa Ratinho 
Junior anunciou na manhã 
dessa quarta-feira (3) rea-
juste de 5,09% ao funciona-
lismo público estadual. A 
medida será oficializada por 
um projeto de lei encami-
nhado à Assembleia Legis-
lativa do Paraná, que deve 
ser apreciado em regime de 
urgência.

Ratinho Junior vinha 
afirmando da dificuldade 
em pagar integralmente 
a data-base aos servido-
res neste ano em razão 
do momento econômico 
brasileiro e da queda na 
arrecadação. Ele destaca, 
contudo, que o Estado vive 
uma fase diferenciada de 
vários outros que parce-
lam salários ou ainda nem 
pagaram o 13º de 2018.

Após vários estudos, 
técnicos do governo conse-
guiram alcançar o índice 
anunciado. Segundo Rati-
nho Junior, essa foi a forma 
para proteger as contas 
públicas e não ultrapassar 
os limites impostos pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal 
para o gasto com pessoal.
Em declaração à imprensa, 
o governador afirmou que o 
governo chegou ao “limite 
do possível” e reforçou que a 

proposta atende a um com-
promisso de gestão de pro-
gramar a reposição salarial 
do funcionalismo e manter 
o diálogo com as classes. 
“Esse cenário que estamos 
apresentando é baseado no 
momento da economia”, 
afirmou Ratinho Junior. 
“Não vamos deixar em 
nenhum momento a saúde 
financeira, maior ativo do 
Paraná, de lado. Quere-
mos amenizar a demanda 
dos servidores e estancar 
esse déficit que eles têm de 
governos passados”.

ETAPAS
A proposta prevê o paga-

mento em quatro etapas até 
2022, sendo 0,5% a partir de 
outubro deste ano; 1,5% a 

partir de janeiro de 2020; 
1,5% a partir de janeiro 
de 2021 e 1,5% a partir 
de janeiro de 2022. Essas 
duas últimas parcelas fica-
rão condicionadas ao cres-
cimento mínimo de 6,5% 
e 7%, respectivamente, da 
receita corrente líquida em 
relação ao ano anterior.

O impacto financeiro 
do reajuste será de R$ 2,1 
bilhões aos cofres públicos 
até 2022. 

Somada a outras medi-
das anunciadas por Ratinho 
Junior, como a contratação de 
6 mil novos servidores e manu-
tenção do pagamento de promo-
ções e progressões, o governo do 
Estado prevê que o aumento 
dos gastos com a folha poderá 
alcançar R$ 4 bilhões.

Benefícios serão mantidos
Em pronunciamento no Palácio Iguaçu, 
o governador Ratinho Junior destacou 
a manutenção do pagamento das pro-
moções e das progressões até 2022. 
A folha de pagamento do Estado já 
acumula crescimento vegetativo de 
2,3% ao ano por conta desse progra-
ma, com expectativa de alcançar R$ 
1,3 bilhão no período.
Ratinho Junior também estabeleceu 
aumentos nos valores do auxílio-
alimentação e do vale-transporte e 
o pagamento do piso regional aos 
servidores que recebem menos. Essas 
concessões terão impacto estimado 
de R$ 23,8 milhões apenas em 2019.
Anunciou que o Estado prepara novos 
concursos públicos para contratar 
servidores para diversas áreas da 
administração estadual. “Só as con-
tratações de novos servidores somam 
R$ 200 milhões por ano a mais de 
gasto com folha do Estado”.
A proposta prevê a contratação de 
2.560 policiais militares, 400 polici-
ais civis (incluindo 50 delegados, 50 
papiloscopistas e investigadores), 
96 peritos e médicos para a Polícia 
Científica, 1.269 agentes de cadeia 
para o sistema prisional, 400 
profissionais para Secretaria da 
Saúde, 80 para a Adapar (Agência 
de Defesa Agropecuária do Paraná) 
e 988 professores.
Também foram previstos concursos 
para contratação de servidores para 
o Quadro Próprio do Poder Executivo, 
que inclui profissionais para a Admin-
istração Direta, para o IAP (Instituto 
Ambiental do Paraná), o DER (Depar-
tamento de Estradas de Rodagem), 
o Ipardes (Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social) e o Teatro Guaíra.

Cerca de 40 mil servidores 
terão promoções e progressões
O governo do Estado informou que con-
cedeu neste ano de 2019 o benefício de 
promoções e progressões para quase 
20 mil servidores estaduais. Como está 
prevista na Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias deste ano, o investimento é de 
R$ 277 milhões para a implantação de 
novos benefícios, concedidos para os 
que já cumpriram os requisitos para a 
aquisição desses direitos, até o fim do 
ano cerca de 40 mil servidores serão 
beneficiados pelo programa.
“Isso é impor tante para a carreira 
dos professores, e dos ser vidores de 
modo geral, porque também dá um 
reajuste natural ao salário”, disse 
o governador Carlos Massa Ratinho 
Júnior. “Até 2020, investiremos um 
montante na ordem de R$ 1,3 bilhão 
para a concessão deste benefício”.

PROFESSORES
No magistério, as promoções e as 
progressões representam impor tantes 
ganhos salariais. A carreira dos profes-
sores possui três níveis e 11 classes 
em cada um. Ingressam na Classe 1 
do Nível I, de acordo com a tabela de 
vencimento básico do Quadro Próprio 
do Magistério, determinada por Lei 
Estadual, podendo chegar até a classe 
11 de cada nível, por meio de pro-
moção e/ou progressão. Cada classe 
representa 5% na sua base salarial.
O valor inicial de ingresso na carreira 
de Professor, 40 horas semanais, com 
formação Licenciatura Plena, é de R$ 
2.831,00, mais R$ 826,00 de auxílio-
transporte, totalizando R$ 3.657,00. A 
remuneração em final de carreira, no Nível 
III, chega a R$ 10.686,00 com auxílio.

ARNALDO ALVES / ANPR

Governador anunciou a proposta por meio de uma coletiva à 
imprensa
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Greve no Estado

Entidades organizam
assembleia conjunta

Cavalgada internacional
Reunião em 

Santo Antonio 
do Sudoeste 

definiu a 
organização 

da Cavalgada 
da Integração 

2019. O 
evento irá 

comemorar os 
116 anos de 
demarcação 

da fronteira do 
Brasil com a Argentina na faixa sudoeste. De acordo com 
a comissão organizadora, a cavalgada deve ser uma das 

maiores já realizadas. A expectativa é de que mais de 800 
cavaleiros participem do evento. A data para a realização da 

cavalgada está prevista para o dia 12 de outubro. 

Tapete Preto 
Foi concluída a sétima 
etapa do Programa Tapete 
Preto em Santa Terezinha 
de Itaipu. Os trechos das 
Ruas Leonízio Magagnim e 
Miguel Smack e Avenida 
das Rosas foram contem-
plados com recapeamento 
asfáltico, sinalização hori-
zontal e ver tical e implan-
tação de galerias pluviais. 
O investimento é fruto 
de recursos do governo 
federal com contrapartida 
do Município.

Festival
Está sendo grande a pro-
cura de interessados em 
participar do 6º Festival de 
Música Morada Amiga de 
Assis Chateaubriand. As in-
scrições se encerram nesta 
sexta-feira (5). Trinta e seis 
candidatos já se inscrever-
am e não há mais vagas 
nas categorias Popular, 
Ser tanejo e Gospel, 
que possui dez calouros 
inscritos. A única catego-
ria com vagas aber tas é 
a Infantojuvenil, de 10 a 
16 anos, que, até então, 
tem seis par ticipantes. O 
6º Festimma será no dia 
2 de agosto.
 

Mais médicos
Estão atuando em Santa 
Helena quatro novos profis-
sionais pertencentes ao 
Programa Mais Médicos e, 
com isso, as unidades bási-
cas de saúde do município 
que possuem a Estratégia 
Saúde da Família passam 
a contar com dois médicos 

para atender a população. 
No total, 11 médicos estão 
no Município via Ministé-
rio da Saúde e, assim, o 
atendimento ao cidadão 
melhora consideravelmente, 
diminuindo filas e oferecendo 
excelência em saúde pública. 
Brevemente, outros cinco 
profissionais irão ingressar 
no quadro de profissionais 
efetivos do Município.

Febre amarela
Capitão Leônidas Marques 
terá seu “dia D” neste sába-
do (6) para vacinação contra 
a febre amarela e a atual-
ização dos dados cadastrais 
no sistema do ministério da 
saúde. A campanha busca 
atingir pessoas com idade 
entre 9 meses e 60 anos, 
faixa etária mais suscetív-
el a não ter tomado a dose 
recomendada da vacina.A 
vacinação será das 8h  
às 17h no Posto Central 
de Saúde, Posto do Alto 
Alegre do Iguaçu e Posto 
do Bom Jesus.

 
Recesso escolar
O recesso escolar na rede 
municipal de Toledo ocorrerá 
em duas etapas, em virtude 
da realização da 62ª edição 
dos Jogos Abertos do Paraná 
em outubro. Neste mês de 
julho, na sexta-feira (12), as 
instituições realizarão con-
selho de classe, marcando o 
encerramento do semestre. 
O recesso para os alunos de 
segunda (15) até sexta-feira 
(19). Em outubro, o recesso 
escolar será de segunda (14) 
até sexta-feira (18).
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Leilão
A Prefeitura 
de Maripá 
vai realizar 
leilão de 

veículos, mo-
tocicletas, 
sucatas de 
automóveis 
e outros ma-
teriais con-
siderados 
inservíveis 
para o Município. A concorrência será no dia 16 de julho, 
no Paço Municipal, com o credenciamento dos interessa-
dos das 13h às 14h e início da rodada de lances às 14h. 
Os lances mínimos vão de R$ 500 a R$ 15 mil. Para mais 

informações, os interessados podem entrar em contato com 
o Departamento de Compras na prefeitura.

CAVALGADA/DIVULGAÇÃO

Verê - Em torno de 130 
famílias atingidas pelas 
obras da PCH (Pequena 
Central  Hidrelétrica) 
Bela Vista, no sudoeste do 
Paraná, participam hoje 
em Verê de uma reunião 
pública. Segundo os atingi-
dos, o encontro foi chamado 
pela Copel, proprietária da 
estrutura. Aos atingidos a 
informação repassada foi 
que a companhia apresen-
tará uma proposta quanto 
ao direito e as reparações 
das comunidades e popula-
ções atingidas.

A reunião começa às 9h 
na Comunidade de Presi-
dente Kennedy. O grupo 
de produtores pede, como 
formas de reparação, a 
chamada terra por terra, 
ou seja, conceder o mesmo 
espaço de terra em outro 
lugar; indenização em 
dinheiro conforme critérios 
de avaliação de mercado e 
com negociação ou reas-
sentamento. Os produtores 
alertam que a Copel afirma 
serem “61 propriedades 
atingidos, a exemplo do 
que houve na Usina Baixo 
Iguaçu, onde seriam apro-
ximadamente 350 famílias, 
mas no fim a soma chegou 
a quase mil”.

Curitiba - As primeiras 
reações ontem ao anúncio do 
governador Ratinho Junior 
para reajustar em 5,09% os 
salários do funcionalismo 
estadual, dividido em qua-
tro parcelas até 2022, foram 
negativas (leia mais sobre o 
assunto na página 4). E só 
pioraram na medida em que 
as contas eram refeitas.

Vários sindicatos se mani-
festaram ontem mesmo con-
trários à proposta, mas agora 
as entidades costuram uma 
assembleia geral conjunta 
para unificar a mobilização 
para uma greve geral. O FES 
(Fórum Estadual dos Servi-
dores) - que reúne todas as 
entidades associativas e sin-
dicais do funcionalismo - e as 
entidades que representam 
as Polícias Militar e Civil e 
os agentes penitenciários 
organizam a união dos servi-
dores. A APP-Sindicato e os 
professores das universidades 
deflagraram greve no último 
dia 25 de junho.

Em nota distribuída à 
imprensa ontem à noite, a 
APP disse que, na prática, a 
proposta de reposição salarial 
para o funcionalismo público 
representa apenas 0,25% de 
data-base. “A data-base dos 
servidores vence anual-
mente no dia 1º de maio e 
a revisão dos salários tem 
como base a inflação, que 
nos últimos 12 meses foi de 
4,94%. Já a proposta propa-
gada pelo governo é pagar 
0,5% só a partir de outu-
bro, sem retroativo. Com 
esse atraso, de acordo com 
o Fórum das Entidades Sin-
dicais (FES), na prática, a 
reposição equivale a 0,25%. 

O cálculo considera o período 
integral da data-base, de maio 
2019 a abril de 2020”, detalha.

O presidente da APP-
-Sindicato, Hermes Leão, cri-
ticou: “Isso é inaceitável. Com 
esse índice, uma funcionária 
de escola não compra nem 
metade de um pacote de arroz, 
não paga um quilo de tomate. 
Mais uma vez o governador 
desrespeita os trabalhadores”.

Um dos pontos que mais 
pesaram para a contrarie-
dade dos servidores diz res-
peito ao parcelamento do 
índice. Segundo os líderes 
sindicais, o percentual a ser 
dividido entre 2021 e 2022 
não está garantido, já que foi 
condicionado ao crescimento 
mínimo de 6,5% e 7%, respec-
tivamente, da arrecadação 
de impostos. “A data-base é 
anual, para recompor as per-
das da inflação. Esse é um 
direito de todos os trabalha-
dores. O que o governo divul-
gou hoje para a imprensa não 
é uma proposta, é a retirada 

de direitos. A greve conti-
nua”, disse a integrante da 
coordenação do FES, Mar-
lei Fernandes.

De acordo com o comando 
da mobilização, a greve conti-
nua. O movimento quer uma 
proposta que contemple pelo 
menos a inflação dos últimos 
12 meses e a negociação dos 
atrasados. Os salários do fun-
cionalismo estão congelados 
desde 2016. A defasagem acu-
mulada passa de 17%.

A entidade contesta 
ainda os números do Estado. 
Segundo estudos orçamentá-
rios do FES, a reivindicação 
pode ser atendida e não ofe-
rece riscos às contas públicas. 
Com base em dados da Secre-
taria da Fazenda, a despesa 
com pessoal é a menor dos 
últimos dez anos. Em março, 
a imprensa oficial divulgou 
que o Paraná lidera o ranking 
nacional de saúde financeira.

Em Curitiba, servidores 
seguem acampados em frente ao 
Palácio Iguaçu, sede do governo. 

“Proposta lamentável”
De acordo com o presidente da AVM (Associação da Vila Mili-
tar), coronel Washington Alves da Rosa, a proposta do governo 
foi recebida com indignação e frustração: “Depois de meses e 
inúmeras reuniões com a estrutura do Estado, esperávamos 
reconhecimento. A greve do funcionalismo somente não ganhou 
maiores proporções devido ao voto de confiança que foi dado 
pelas associações das categorias policiais, ampliado o prazo 
para a divulgação dessa lamentável proposta. Infelizmente, nova-
mente acreditando na boa vontade do governo, fomos traídos”.
O coronel destacou que, embora a AVM não tenha a vocação es-
tatutária de entidade representativa da classe, ele, na condição 
de presidente da maior Associação da PMPR, não pode deixar de 
lutar pela categoria: “Ordeiramente e dentro da lei, respeitando 
as autoridades constituídas, seguimos até aqui, porém, não tive-
mos a mesma consideração por parte do Estado. ‘Quem planta 
vento, colhe tempestade’ já diziam nossos decanos da PMPR, 
então, vamos nos reagrupar, nos reorganizar, definir novas estra-
tégias e vamos à luta para que tenhamos nossos direitos recon-
hecidos. Chega de falácias e promessas infundadas”, declarou.

“Assim, acabam não 
contabilizando arrendatá-
rios, trabalhadores rurais, 
filhos ou outros atingidos 
como linha de transmissão 
e aqueles atingidos que fica-
rão a jusante da barragem. 

Atingidos por PCH da Copel tentam acordo
Então seriam no total de 
100 a 130 famílias atingi-
das”, reforça o grupo. 

A Copel não deu detalhes 
do que será apresentado.

l JULIET MANFRIN
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Exportações passam de US$ 1 bi 
lREPORTAGEM: 

JULIET MANFRIN

Toledo - O bom momento 
nas exportações garantiu 
à região oeste do Paraná 
um novo recorde, conforme 
dados divulgados ontem (3) 
pela Secretaria de Comércio 
Exterior do governo federal, 
que destoam do desempe-
nho brasileiro, que registrou 

Município 2019 2018 2017 2016 2015

Toledo 304.028.498,00 53.101.301,00 60.961.292,00 7.101.695,00 13.310.284,00

Cascavel 252.898.794,00 157.481.560,00 159.595.130,00 182.913.804,00 220.877.235,00

Palotina 231.026.385,00 151.604.243,00 160.223.325,00 147.866.086,00 123.584.930,00

Cafelândia 187.677.301,00 147.302.712,00 141.038.677,00 156.119.451,00 130.257.822,00

Matelândia 104.140.170,00 105.724.957,00 93.489.446,00 78.335.931,00 63.395.093,00

Foz do Iguaçu 72.847.892,00 92.671.130,00 91.437.404,00 83.244.622,00 83.648.880,00

Medianeira 56.280.388,00 43.778.403,00 47.457.532,00 34.507.443,00 28.549.832,00

Mal C.Rondon 50.557.887,00 39.629.712,00 43.344.046,00 36.098.951,00 39.337.098,00

TOTAL 1.259.457.315,00 791.294.018,00 797.546.852,00 726.187.983,00 702.961.174,00

Município 2019 2018 2017 2016 2015

Cascavel 101.837.550,00 63.857.351,00 89.090.900,00 77.769.892,00 72.554.905,00

Foz do Iguaçu 88.599.609,00 73.252.409,00 70.379.510,00 94.434.356,00 87.012.531,00

Toledo 44.843.222,00 54.518.081,00 55.030.455,00 59.944.060,00 70.205.373,00

Mal C.Rondon 10.781.076,00 10.323.310,00 9.980.429,00 13.838.423,00 10.627.745,00

Medianeira 9.524.703,00 6.334.898,00 7.564.219,00 9.095.083,00 4.657.087,00

Matelândia 6.918.507,00 4.612.419,00 11.854.346,00 11.214.891,00 11.305.907,00

Cafelândia 4.675.631,00 3.852.239,00 4.748.659,00 9.103.661,00 7.386.385,00

Palotina 1.774.092,00 4.390.627,00 5.006.129,00 3.700.794,00 2.554.778,00

TOTAL 268.954.390,00 221.141.334,00 253.654.647,00 279.101.160,00 266.304.711,00

SALDO (US$) 990.502.925,00 570.152.684,00 543.892.205,00 447.086.823,00 436.656.463,00

*fonte: Mdic

Balança comercial do oeste (janeiro a junho) - Valor fob (US$)
Exportações

Importações

recuo nas exportações no 
primeiro semestre do ano 
na comparação com igual 
período de 2018.

A soma de alguns fato-
res tem contribuído para 
esse avanço que deve se 
potencializar no segundo 
semestre: “É a China que 
precisou abater cerca de 4 
milhões de suínos e esta-
mos vendando e vamos 

vender mais carne para eles 
nos próximos meses... tem 
a quebra no milho ameri-
cano... Ou seja, o momento 
tem se firmado como muito 
promissor à região, que tem 
os dois produtos para ofere-
cer”, reforça o especialista 
de mercado e agrônomo 
José Augusto de Souza.

Para se  ter  ideia , 
somente nos seis primeiros 

meses do ano as oito prin-
cipais economias exporta-
doras do oeste já venderam 
para outros países quase 
US$ 1,26 bilhão, o que cor-
responde a 70% do que foi 
exportado em todo o ano 
de 2018 (US$ 1,88 bilhão). 

“E não tenho dúvidas de 
que passaremos dos US$ 2 
bilhões com muita facilidade 
e muito antes de encerrar-
mos o ano”, aposta o espe-
cialista. Somente no mês de 
junho as vendas somaram 
mais de US$ 220 milhões.

O volume de vendas em 
2019 para fora do Brasil por 
meio de empresas do oeste do 
Paraná representa 59% de 
crescimento se comparado a 
igual período do ano passado, 
quando as transações chega-
ram a US$ 791 milhões no 
primeiro semestre.

No acumulado do ano, as 
exportações foram puxadas, 
mais uma vez, pelas carnes 
de frango, que representam 
65% do valor vendido, e pelos 
grãos, no qual apenas a soja 
responde por 25% de todas as 
vendas da região. 

Para o economista Luiz 
Elieser Ferreira, do Sistema 
Faep, a tendência é para 
que essas condições se acen-
tuem ainda mais no segundo 
semestre por alguns motivos 
importantes: “Não há carne 
suína disponível no planeta 
que consiga alimentar o mer-
cado chinês, então vamos 
exportar cada vez mais para 
lá e isso poderá se manter 
assim nos próximos anos. 
Ninguém repõe matrizes e 
equaliza a produção em pouco 
tempo. Eles ainda vivem uma 
condição muito preocupante 
com a peste suína e não se 

Frangos disparam na liderança
sabe quantos animais mais 
precisarão ser mortos”.

Se por um lado os esto-
ques de farelo e da soja em 
grão estão equilibrados no 
país asiático, desacelerando 
a venda desse produto para lá 
nas últimas semanas, o milho 
promete seguir em alta. O 
Paraná colhe uma supersa-
frinha e consegue exportar 
sem pôr em risco o mercado 
interno e as cadeias de aves, 
suínos, gado de leite e corte 
e peixes.

“Nos Estados Unidos já 
se fala em perdas que podem 
chegar a 50 milhões de tone-
ladas de milho. Esse é um 
mercado que vai precisar ser 
atendido por alguém e, como 
estamos colhendo uma safra 
recorde, o nosso produto tem 
espaço garantido”.

Nas últimas duas semanas 
o Porto de Paranaguá bateu 
recorde de embarcações de 
milho e as filas intermináveis 
nas centrais de recebimento 
indicam que o fluxo segue 
intenso, tanto de colheita 
quanto de transporte. Na 
região, todas as áreas com 
milho devem ter sido colhidas 
em até duas semanas.

Mercado europeu
Para o economista Marcelo Dias, outra boa notícia para a região 
oeste é o acordo com a União Europeia confirmado na semana pas-
sada. “Ele não é para curto prazo, mas teremos bons resultados já 
nos próximos dois anos. Isso significa que, quando a China estiver 
equilibrando sua produção [de suínos] e talvez passe a comprar 
menos da gente, teremos o mercado europeu para abastecer. Isso 
vale principalmente para as carnes, um produto com alto valor agre-
gado que gera emprego e renda. Pode ser um bom caminho para 
os peixes produzidos na região que ainda não têm mercado ampla-
mente cativado. Isso é muito mais vantajoso do que exportar o grão 
in natura dos cereais”, compara.

Assim como vinha se dese-
nhando nos últimos meses, 
Toledo segue na liderança 
regional das exportações. O 
Município já faturou US$ 304 
milhões este ano, sobretudo 
com a venda de soja, valor 
472,5% maior que no mesmo 
período de 2018. 

Ultrapassado ainda mês 
passado, Cascavel faturou 
quase US$ 253 milhões este 

Toledo consolida liderança
ano, a maior parte com a 
venda da carne de frango, 
valor 60,6% maior em rela-
ção ao ano passado, e, Palo-
tina, com US$ 231 milhões, 
também com a maior parcela 
vinda da proteína do frango, 
registrou alta de 52,4%.

Esses três municípios res-
pondem por 63% do total expor-
tado pelos oito maiores do oeste, 
quase US$ 788 milhões. 

Saldo da balança é de US$ 990 milhões
Se vendemos mais também 

compramos mais, mesmo que 
em ritmo bem menor. No pri-
meiro semestre deste ano, as 
oito economias importaram 
US$ 269 milhões, 22% a mais 
que no mesmo período do ano 
passado (US$ 221 milhões). 
“Apesar do crescimento das 
importações, elas não acompa-
nharam o avanço das exporta-
ções, isso significa que tivemos 
até o momento - e certamente 
teremos neste ano - o melhor 
saldo da balança comercial da 
história do oeste”, antecipa o 
economista Marcelo Dias. 

O saldo é calculado da 
seguinte forma: o volume 
financeiro das importações é 

deduzido das exportações. Se 
vender mais que importar, ele 
significa um superávit. Do con-
trário, déficit.

Na região (considerando 
as oito principais economias), 
o saldo da balança chega a  
US$ 990 milhões. “Acredito que 
possamos fechar o ano com um 
saldo próximo ou superior a  
US$ 1,8 bilhão”, avalia Marcelo. 

O saldo deste ano já é 
74% maior que o registrado 
no primeiro semestre do 
ano passado, quando somou  
US$ 570 milhões. O ano de 
2018 fechou com superávit de 
US$ 1,4 bilhão (exportações de 
US$ 1,88 bilhão e importações 
de US$ 489 milhões).
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ANABELLE2 
A CRIAÇÃO DO MAL

SALA 3 às 19h30 e 21h40

Cinema
ACESSE O INSTAGRAM E 

CONCORRA A INGRESSOS 

PARTICIPE @oparana hoje news

SALA 1 às 14h, 16h30, 19h e 21h30
SALA 2 às 21h20

SALA 2 às 21h20
SALA 3 às 13h40, 15h35 e 17h30

SALA 2 às 13h50, 
15h40 e 17h35
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Horóscopo do dia

Horóscopo nascido 
em 04 de julho

confronta Kim. Gilda finge passar mal 
na frente de Amadeu. Camilo desconfia 
do presente que ganhou de Vivi e ques-
tiona Fabiana. Maria da Paz obriga Már-
cio a trabalhar com Kim. Camilo vai ao 
local onde Vivi comprou seu presente. 
Téo e Jô se beijam. Gladys lembra de 
uma informação sobre Régis e marca 
um novo encontro com Amadeu. Gilda 
conta sobre sua farsa para Silvia. Lyris 
e Tonho ficam juntos novamente. Agno 
é assaltado. Fabiana convence Camilo a 
seguir o conselho de Jô sobre Vivi. 

AS AVENTURAS 
DE POLIANA 

Ciumenta, Raquel pergunta a Guilherme, 
por que o menino está as curtindo fotos 
de Brenda nas redes sociais, e os dois 
discutem. Bento acha que Poliana foi a 
responsável por espalhar seu segredo. 
Helô conta a Ruth que o resultado do 
teste de DNA já se espalhou pela escola, 
e confirma a mentira para a amiga. Gló-
ria chama Luisa para uma conversa e 
faz uma proposta a ela, Débora escuta 
tudo. Sergio vai até a escola para procu-
rar o tabuleiro perdido. Verônica decide 
gravar um vídeo com os cães para a 
campanha de doação do CLP. Gabriela 
briga com Vini por ele ter ajudado Mirela. 
Glória marca um jantar para oficializar a 
reunião de Marcelo e Luisa. Durante o 
recreio, o grêmio anuncia seu novo pro-
jeto aos alunos.

CÚMPLICES DE 
UM RESGATE

Raul nota que Isabela (que na verdade é 
Manuela) está triste e pergunta o motivo. 
Ela responde que é por saudade do pai 

Em “Órfãos da terra”, Miguel confessa a Rania sobre suas dívi-
das de jogo, e a mulher passa mal. Latifa reclama da ausên-
cia de Ali, e Omar se irrita. Abner cai da janela do quarto de 

Latifa. Padre Zoran conta para Helena que Missade está ten-
tando se entender com Elias. Camila revela a Cibele e Benja-
min que viu o carro de Paul amassado depois do acidente de 

Elias e Helena. Jamil conta para Laila sobre sua conversa com 
Miguel. Rania acusa Jamil de tentar dar um golpe em Miguel.

Miguel confessa a 
Rania sobre suas 
dívidas de jogo

MALHAÇÃO 
Guga fica magoado com as insinuações 
de Martinha. Jaqueline anuncia a banda 
vencedora do festival. Karina faz uma 
proposta para Milena e César. Dragão 
é levado para a delegacia. Max tenta 
se justificar para Regina. Madureira 
pensa em cozinhar para Carla. Raíssa 
pede para integrar a banda de Camelo. 
Carla e Madureira namoram. Martinha 
faz um comentário maldoso sobre Rita, 
e Guga defende a amiga. Marco vê Carla 
e Madureira juntos e decide atrapalhar 
o casal. Neide ajuda Bill a recuperar a 
imagem do colégio. Cléber percebe dois 
homens estranhos e se apressa para 
afastar Anjinha. 

VERÃO 90
Quinzão consola Quinzinho. Vanessa 
e Jerônimo se beijam. Mercedes fica 
preocupada com o sumiço de Quinzinho. 
Quinzinho procura Dandara para pedir 
desculpas e assume que é responsável 
pelos erros que cometeu. João aconse-
lha Diego a não ser tão exigente com 
Larissa. Jofre pergunta a Lidiane se ela 
vai deixar Manu viajar para o exterior bri-
gada com o João. João se surpreende 
ao saber que Manu vai fazer uma turnê. 
Lidiane abre o jogo com Manu e con-
fessa que pediu para João terminar o 
namoro com a filha quando ele estava 
preso. Manu fica arrasada com a reve-
lação da mãe.

A DONA DO PEDAÇO 
Régis mente para Maria da Paz e 
repreende Gladys pela armadilha. Silvia 
termina o namoro com Márcio. Márcio 

(mas na verdade é de sua mãe). 
Fortunato chega para buscar Safira. 
Um ladrão misterioso rouba ovos 
do galinheiro de Fiorina. Ele joga 
os ovos nas casas do vilarejo. Ao 
fazer compras, Alícia se depara com 
Flora, que trabalha como caixa do 
supermercado. Flora diz para Alícia 
que um dia voltará para casa, mas 
pede que, por enquanto, ela cuide 
se seus sobrinhos.

TOPÍSSIMA 
Dagoberto diz que aproveitará a via-
gem dos alunos para arrombar a caixa 
encontrada na república. Gabriela fica 
animada com o sucesso de seus bri-
gadeiros. Bruno orienta Lara para o 
depoimento. André comenta com Ede-
valdo que precisam infiltrar alguém na 
viagem para Teresópolis. Edison avisa 
à Vera que não poderá ir na pales-
tra, mas ela insiste. Beatriz pede 
para Paulo Roberto readmitir e Zilá 
e o ameaça. Vitor é surpreendido por 
Jandira. Ela avisa que está grávida.

JEZABEL 
Hannibal dá ordem para IB matar 
Queila. Acabe e Dido se encontram 
no palácio, mas Dido resiste com 
medo de Jezabel. Obadias visita 
Queila em seu aposento. Barzilai fica 
muito abalado com a prisão de Queila 
e Baruch e desabafa com Levi e Eli-
seu. Na saída de Obadias do quarto 
de Queila, IB se certifica de que não 
há ninguém olhando e vai até o quarto 
de Queila com uma adaga. Queila 
acorda com IB com sua adaga em 
cima dela, que grita por socorro.

Áries 
Suas ideias originais vão 

colaborar para seu sucesso no ser-
viço. Questões financeiras devem 
receber sua atenção. Caso esteja 
só, é grande a chance de começar 
um relacionamento.

Touro 
Espere surpresas no 

setor financeiro. Em casa, o 
clima será de muito carinho e 
diversão. Novidade em família 
chegando! Use mais sua intui-
ção. Se estiver só, chamará a 
atenção sem fazer força.

Gêmeos 
Seu dinheiro renderá 

mais do que o esperado. A vida 
profissional poderá passar por 
uma reviravolta séria. Pessoa de 
longe deverá fazer seu coração 
bater mais forte.

Câncer 
Sua generos idade 

deverá motivar sua equipe no ser-
viço. Marte vai favorecer os assun-
tos ligados à grana. É possível que 
se interesse por colega de trabalho 
com personalidade forte.

Leão 
Terá muita energia e poder 

de iniciativa no seu emprego. Pro-
cure cuidar mais da sua espiritua-
lidade. Se precisar tomar decisões, 
aposte na sua intuição. No amor, seu 
carisma vai dar as cartas!

Virgem 
Poderá se surpreender em 

entrevista de emprego. Que tal ajus-
tar as finanças com mais equilíbrio? 
Um projeto tem tudo para emplacar! 
Na união, comprometa-se mais e 
deixe a imaginação rolar.

Libra 
Organize seu orçamento 

doméstico. Sua impressão sobre 
pessoas do trabalho será cer-
teira. Terá facilidade para nego-
ciar e fazer acordos. Não faltará 
animação para se divertir com 
seu bem.

Escorpião 
Tudo indica que seu espí-

rito ousado irá comandar seus atos. 
Excelente oportunidade para pro-
curar emprego. Usará sua intuição 
para se sair bem nas paqueras e 
fantasiar no romance.

Sagitário 
Seu otimismo atrairá coi-

sas muito boas. Dia favorável para 
atividades que precisem de intui-
ção mais do que razão. Sua sinto-
nia com os amigos vai aumentar. 
Na paquera, pode se surpreender.

Capricórnio 
Terá boa cabeça para 

decisões. Novos projetos irão 
animar no trabalho. Pode se des-
tacar em treinamentos ou testes. 
Seja mais realista no romance e 
se abra para mudanças.

Aquário 
Chance de ter momen-

tos diferenciados com seus ami-
gos. Projeto de trabalho pode 
levar você para outra cidade. 
Suas conquistas no amor não 
serão poucas. Entusiasmo e 
energia na relação a dois.

Peixes 
Pode se dar bem em 

novos negócios. Um novo desa-
fio profissional deve pintar. No 
romance, você vai se dedicar muito 
ao seu amor e irá perceber que seu 
par precisa muito do seu apoio.

Os nascidos no dia 04 de Julho são do signo de 
Câncer com a personalidade de Escorpião. São 
altamente emotivos, intuitivos e sentimentais. São 
envolventes, sedutores e apaixonados, exaltados e 
ciumentos também. Sua inteligência extraordinária 
pode guiá-los na vida, de forma sábia e correta. 
Seu número principal é o 8, número de Saturno, 
que é símbolo da terra e da Matéria, do dinheiro, 
da riqueza, das heranças e legados.

O anjo da guarda do dia é Lehah-
iah, que dá proteção aos chefes e 
governantes. Semeia a harmonia, o 
entendimento e a paz. Torna seus 
influenciados inteligentes, abertos 
ao conhecimento, com capacidade 
genial de se destacarem e fazerem 
sucesso. Podem atingir a celebridade na carreira 
escolhida. Confere grande intuição, que favorece a 
sorteios, loteria e jogos, concursos etc. O Gênio con-
trário semeia a discórdia, provoca revoluções e leva à 
guerra. Instiga às traições e promove a guerra.

Anjo do dia Banho de Anis 
Estrelado purifica 
e atrai boa sorte

Originário da China, o anis estrelado 
é um ingrediente já muito utilizado 
na culinária, conhecido por dar per-
fume e um sabor todo exótico a uma 
refeição. Mas seus benefícios não 
param por aí, ela é um forte aliado 
da medicina natural com diversas 
aplicações, entre elas os tradicio-
nais banhos. 
A planta é associada ao elemento ar 
e ao planeta Júpiter, o que também 
atribui a ela diversas propriedades 
energéticas poderosas. Um banho 
de limpeza espiritual com anis estre-
lado pode promover a melhora do 
humor, despertar o poder da intui-
ção, limpar e proteger contra ener-
gias negativas, reenergizar o corpo, 
atrair boa sorte e abundância. 
O banho de Anis Estrelado é uma 
boa opção para quem que busca 
equilíbrio e bem-estar. A combinação 
do anis estrelado com o alecrim e a 
salsinha vão ajudar você a acalmar 
o corpo, limpar a alma das energias 
negativas, ter mais clareza nos pen-
samentos e uma sensação imediata 

de bem-estar. Para isso você pre-
cisa de:
1 punhado de anis estrelado
1 punhado de pequenos ramos de 
alecrim
1 punhado de salsinha
4 litros de água
A preparação do banho é extre-
mamente simples! Coloque a água 
juntamente com o anis estrelado 
para ferver por um minuto. Despeje 
o restante dos ingredientes e deixe 
ferver por cerca de três minutos e 
por fim coe. Deixe a mistura esfriar 
um pouco até que esteja em uma 
temperatura agradável para o corpo.
Tome seu banho normal e, após 
desligar o chuveiro, despeje a 
mistura lentamente no corpo, do 
pescoço para baixo. Durante 
este processo faça uma oração 
e imagine somente coisas posi-
tivas. Para este tipo de banho, a 
recomendação é tomá-lo a cada 
15 dias, se possível de segunda-
-feira, para que você já comece a 
sua semana reenergizada.
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Sinais
O Palácio jogou Sérgio Moro 
no Coliseu da Câmara, onde 
a base é fraca. Quarenta 
deputados da oposição 
apareceram para massa-
crar o ministro, contra 15 
aliados.

Fuga da ordem
Os militares têm um novo 
problema interno. É alto o 
número de deserções nas 
Forças Armadas, constatou 
o Superior Tribunal Militar 
(STM) nos últimos anos.

Tráfico militar
O STM explica que as 271 
condenações de militares 
das três Forças, de 2014 
a 2017, divulgados pela 
Coluna, foram por tráfico e 
também posse de  
entorpecentes.

Cidade violenta
O conhecido epidemiologista 
Roberto Medronho, que 
mora no Rio, foi assaltado 
numa estação de metrô. 
Empurraram-no e levaram 
sua carteira em plena luz do 
dia. Em Paris. 

C’est la vie
Medronho está de férias 
com a família na Europa e 
ficou pasmo com o episó-
dio na estação Châtelet. 
“Aos 60 anos, frequenta-
dor de rodas de samba no 
subúrbio, nunca fui assal-
tado no Rio. Deve ser duro 
viver em um lugar inseg-

Corrida do gás 
Com essa descoberta de reserva gigante de gás natural na 
camada do pré-sal na bacia do Sergipe, o Estado ganhou 
a atenção do Brasil e do mundo. O gás é tão valioso quanto 
o petróleo. E não por acaso, lembram empresários, dois dos 

homens mais ricos dos Estados Unidos são os irmãos Koch, que 
operam no setor. O governo quer tomar protagonismo no cha-

mamento de investimentos (industrial, hoteleiro, comércio) com 
empresários. O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, 
desembarca hoje em Aracaju, a convite do deputado federal Laé-
rcio Oliveira (Progressistas), para o “Simpósio de Oportunidades 

- Novo Cenário da Cadeia do Gás Natural em Sergipe”. 

É o Bicho
Originalmente brasileiro, o Jogo do Bicho completou 127 
anos ontem. Tem em cada canto do Brasil, o povo gosta, 

movimenta milhões de reais. Só falta ser legalizado.

Empresário/empregador
Contribui com 11% sobre pró-labore, en tre R$ 998,00
(R$ 109,78) e  R$ 5.839,45 (R$ 642,34), através de GPS.

Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
998,00 (R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89). 2)  Rece -
be de p. jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má -
xi mo de R$ 5.839,45  (R$ 642,34) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe de jurídicas e físicas: des conto de 11%
sobre o que recebe de jurídicas até R$ 5.839,45  (R$
642,34). Se não atingir este teto, reco lhe 20%, sobre a
dife rença até R$ 5.839,45. 4) Aut. especial:sobre R$
998,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais especiais), mas só aposenta por idade..
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 998,00
(R$ 199,60) a R$ 5.839,45 (R$ 1.167,89), por carnê.
Assalariados
Salários até R$ 1.751,81 8%
de R$ 1.751,82 até R$ 2.919,72 9%
de R$ 2.919,73 até R$ 5.839,45 11%
Emp. domésticos         Alíq. % R$ mín R$ máx
Empregado 8 a 11 79,84 642,34
Empregador 12 119,76 700,73
Total 20 a 23 199,60 1.343,08

Venc.: emp. 19/7, físicas 15/7 ,domésticos 5/7

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,13 2,22 4,66
IGP-M (FGV) 0,45 0,80 4,38 6,51
IGP-DI (FGV) 0,40 - 3,75 6,93

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,0864 1,0764 1,0651
IGP-DI (FGV) 1,0825 1,0693 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 6,5%  | TJLP: 6,26%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2019: 4ª parcela
vence em 31/07, com juros Selic de 2,01%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

3/6 a 3/7 0,5000 0,3715 0,0000
4/6 a 4/7 0,5000 0,3715 0,0000
5/6 a 5/7 0,5000 0,3715 0,0000
6/6 a 6/7 0,5000 0,3715 0,0000
7/6 a 7/7 0,5000 0,3715 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +1,16% 27,13 
ItauUnibanco PN +1,72% 36,57 
Brasil ON +2,09% 54,30 
Gol PN +9,59% 35,44 
Viavarejo ON +8,81% 5,93 
Cielo ON +5,34% 6,90 

IBOVESPA: +1,43% 102.043 pontos

Iene 107,85
Libra est. 0,7956
Euro 0,8868
Peso arg. 42,18

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,8% 3,8250 3,8260 -0,4%

PTAX  (BC) -0,2% 3,8469 3,8475 +0,4%

PARALELO -0,7% 3,7800 4,0500 -0,5%

TURISMO -0,7% 3,7800 4,0300 -0,5%

EURO -0,4% 4,3366 4,3388 -0,5%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.535,06 1.536,93 0,12 1,56 4,79
Norte 1.541,82 - 0,05 1,40 5,46
Oeste 1.536,83 - 0,21 1,12 3,99

DÓLAR 03/07

Iene R$ 0,0357
Libra est. R$ 4,84
Peso arg. R$ 0,09
R$1: 1.606,43 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 03/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1306,80 
II R$ 1355,20 

III R$ 1403,60 
IV R$ 1509,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (fev/19 a dez/19)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,26 6,26 6,26
Sal. mínimo 998,00 998,00 998,00
UPC 23,54 23,54 -

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/19 885,25 9,00 0,7%
FARELO jul/19 306,00 2,50 -4,5%
MILHO jul/19 433,00 19,50 2,1%
TRIGO jul/19 518,00 14,50 -0,3%

SOJA 69,05 -0,5% -3,5% 68,00
MILHO 29,06 0,3% -0,2% 28,50
TRIGO 46,47 0,0% 1,0% 46,50
BOI GORDO 150,25 0,1% -0,1% 148,00
FRANGO 2,68 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 03/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 03/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 03/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 74,00 -3,9% -3,3%
SOJA Paranaguá 81,00 -2,4% -2,4%
MILHO Cascavel 32,00 -7,2% -3,0%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

uro”, reclama o doutor. 

Agenda...
Fragilizado após a divul-
gação de supostas mensa-
gens com procuradores da 
Lava Jato de quando juiz 
federal, Sérgio Moro tenta 
manter a normalidade à 
frente do cargo e intensifi-
cou a agenda positiva. Refor-
çou encontros e anúncios de 
medidas com outros colegas 
de governo para evitar o 
isolamento.

... positiva 
Moro assinou, recente-
mente, com Tarcísio Freitas, 
da Infraestrutura, portaria 
interministerial que cria o 
Serviço Nacional de Notifi-
cação de Recall de Veículos. 
Semana passada, foi a São 
Paulo e posou sorridente ao 
lado do governador de São 
Paulo, João Dória (PSDB), 
ao receber a Grão-Cruz da 
Ordem do Ipiranga.

Emprego$
A aprovação da MP da 
Liberdade Econômica 
(881/2019) vai promover 
a retomada da geração de 
empregos no País. A pro-
jeção é do relator da medida, 
Jerônimo Goergen (Progres-
sistas-RS). Ele menciona 
estudo técnico do Governo 
que aponta o impacto poten-
cial sobre o PIB per capita e 
o emprego - ganho, no longo 
prazo, de 7% no PIB e de 4% 
na população ocupada.  

Brasília - O ex-ministro 
Antonio Palocci afirmou na 
CPI do BNDES na terça (2), 
que a nota de risco de Angola 
foi rebaixada para permitir 
que o BNDES aumentasse o 
volume de empréstimos que 
atendeu a obras da Odebre-
cht no país africano.

Brasília - Eventuais 
questionamentos de auto-
ridades e produtores da 
União Europeia sobre prá-
ticas e políticas ambientais 
brasileiras não devem ser 
empecilho às exportações 
agropecuárias para o bloco. 
A avaliação foi feita pela 
ministra da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, 
Tereza Cristina, em entre-
vista à imprensa concedida 
ontem (3), em Brasília.

Tereza Cristina lem-
brou que já há exigências 
sanitárias na relação entre 
os países e que o acordo não 
traz mais riscos nesse sentido. 
“Acho que não muda nada 
para nós porque onde a pro-
dução está ela tem que estar 
legalizada. O Brasil tem leis 
ambientais, como o Código 
Florestal, e temos que exigir o 
cumprimento da lei”, declarou. 
Além disso, ela ressaltou que 
o país não perde os direitos 

aos mecanismos no âmbito da 
OMC (Organização Mundial 
do Comércio) caso seja objeto 
de alguma restrição.

A ministra acrescentou 
que o País está no Acordo 
de Paris, que prevê a redu-
ção de emissões de gases de 
efeito estufa por mais de 190 
países e que esse não deve ser 
um obstáculo ao acordo: “A 
agricultura brasileira sabe 
que pode cumprir as metas.”

PRECAUÇÃO
O acordo incluiu um 

mecanismo denominado 
“princípio da precaução”. 
O dispositivo prevê que 
um país importador possa 
impor uma restrição a um 
produto por suposto risco à 
saúde, cabendo ao exporta-
dor a comprovação de que 
esse perigo não existe. Mas, 
de acordo com o secretário de 
Comércio e Relações Inter-
nacionais do Ministério da 

Agricultura, Orlando Ribeiro, 
a redação final foi definida de 
tal forma a mitigar a possibi-
lidade de aplicação.

“Esse princípio da pre-
caução era central para 
que acordo fosse assinado. 
Manteve a expressão mas 
encapsulou a possibilidade 
de uso contra o Brasil. Bus-
camos garantias para evi-
tar ou reduzir o abuso. Há 
uma cláusula expressa para 
evitar restrições arbitrárias, 
discriminatórios ao comércio. 
Também há a necessidade de 
basear medidas baseadas em 
meio ambiente e condições de 
trabalho em evidências cien-
tíficas e técnicas”, garantiu.

Além disso, pelo texto, 
um eventual país importa-
dor europeu só pode evocar 
o princípio da precaução 
por um dano cometido em 
seu território, e não restrin-
gir o comércio por algo que 
ocorre no Brasil. 

Palocci diz que nota de risco de Angola 
foi rebaixada para garantir propina ao PT

Aos deputados, Palocci 
afirmou que tratava assun-
tos relativos ao banco dire-
tamente com o ex-presidente 
da instituição Luciano Couti-
nho. O depoimento à comis-
são foi feito a portas fechadas 
e envelopadas para evitar que 
o ex-ministro fosse filmado 

e fotografado. Assessores e 
imprensa não tiveram acesso. 
As declarações foram confir-
madas pelo Estado com dois 
deputados presentes.

É a primeira vez que 
Palocci falou na comissão ins-
talada para investigar o uso 
do banco de fomento para ali-
mentar o esquema de corrup-
ção durante os governos do PT. 
O ex-ministro esteve à frente 
da Fazenda, no governo do ex-
-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, e da Casa Civil, no 
governo da presidente cassada 
Dilma Rousseff.

Palocci falou por quase 
cinco horas e concentrou 
toda a sua narrativa no caso 
envolvendo Angola. De acordo 
com deputados, o ex-ministro 
disse que a taxa de risco dos 
empréstimos para Angola foi 
rebaixada por uma “decisão 
política” que partiu “da Presi-
dência da República” durante 
o Governo Lula. Os parlamen-
tares relataram que a mano-
bra, segundo Palocci, teria 
permitido que um conjunto 
de empréstimos saltasse de R$ 
600 milhões para R$ 1 bilhão. 
Os valores teriam rendido 
mais de R$ 60 milhões ao PT.
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ÜPaulo Bento
Paulo Bento, da equipe Con-
sórcio New Holland/Clínica 
de Estética Harmonia/Motel 
Lumini/Auto Brasil Veículos, 
teve boa participação na ter-
ceira etapa do Campeonato 
Paranaense de Velocidade, 
disputada sábado e do-
mingo em Londrina. Paulo foi 
terceiro colocado na primeira 
bateria da categoria Marcas 
A e quinto na segunda. Na 
soma de pontos das duas, 
conquistou a quarta colo-
cação. A próxima etapa 
será disputada nos dias 7 e 
8 de setembro, novamente 
em Londrina.

ÜSette Camara
O brasileiro Sérgio Sette 
Câmara (Youse/BMG/
MRV/CCR/CBMM/Cemig/
Gasmig/Copasa) venceu 
domingo a corrida 2 da 
sexta etapa do Campeonato 
Mundial de F-2, disputada 
no Autódromo de Spielber, 
na Áustria, como preliminar 
da Fórmula 1. O campeona-
to chegou à metade

ÜPietro Fittipaldi
Após conquistar um top-5 
em Misano, Pietro Fitti-
paldi disputará neste fim de 
semana sua quarta etapa 
na DTM. O piloto brasileiro 
estará em Norisring, na 
Alemanha, uma das pis-
tas mais charmosas do 
calendário e a única com 
traçado de rua. Até por 
isso, o circuito é conhecido 
como “Mônaco da DTM”.

ÜSprint Race
Completadas as seis 
corridas das três etapas 
iniciais da Sprint Race - 
Londrina (PR), Interlagos 
(SP) e Homestead (FL/EUA) 
-, os primeiros colocados 
das categorias PRO e GP já 
começam a constituir suas 
posições no torneio Overall, 
que envolve todas as etapas 
do campeonato, no Brasil e 
no exterior. João Rosate e 
Bruno Smielevski, que divi-
dem o carro SR 858, lideram 
a PRO, somando 128 pon-
tos, 29 a mais que o seg-
undo colocado da categoria 
Vinicius Kwong (28, 99 pon-
tos). Na GP, a disputa é mais 
acirrada. O topo do ranking é 
ocupado pelo Rafael Seibel, 
que comanda o SR 19 (con-
tou como parceiro o ex-F1 
Max Papis em Homestead e 
nas provas no Brasil, Luciano 
Zangirolami) e acumula 112 
pontos - apenas seis a mais 
que o rookie Daniel Coutinho, 
do carro 17. A próxima etapa 
será sábado e domingo, em 
Sebring, também nos Esta-
dos Unidos.

Enduro FIM
A quarta etapa do Campeonato 
Paranaense de Enduro FIM será 
disputada no próximo dia 14, 
em Jaguapitã, região norte do 
Estado. As inscrições seguem 
abertas no link www.fprm.com.
br/evento/13199. A disputa 

também será válida pela Copa 
Norte da modalidade.

Marcos Fernandes 
pronto para o Brasileiro

O cascavelense Marcos 
Fernandes dos Santos es-
tá pronto para o Campe-
onato Brasileiro de Kart, 
que será disputado de 15 
a 27 deste mês no Kartó-
dromo Delci Damian, em 
Cascavel. Ele irá disputar 
a categoria Sênior A.

Marcos Fernandes irá disputar a categoria Sênior A no Brasileiro de Kart, a partir do dia 15, em Cascavel

MARIO FERREIRA

Rafael Paiva otimista para o Brasileiro após o Open
O desempenho no Open 

encerrado sábado deixa o 
cascavelense Rafael Paiva, 
da equipe Atlas Ferro Velho, 
animado para o Campeona-
to Brasileiro de Kart, que te-
rá início no próximo dia 15, 
em Cascavel. Rafael irá dis-
putar a categoria Sênior A.

Rafael conquistou o sex-
to lugar no Open, depois 
de largar em décimo e ser 
quarto na primeira bate-
ria, quinto na segunda, e 
décimo na terceira. Mas 
poderia ser melhor: ele era 
o terceiro colocado na ter-
ceira bateria, mas ao ten-

tar assumir a segunda co-
locação, a duas voltas da 
bandeirada final, rodou e 
caiu para o fim do pelotão. 
Após recuperar algumas 
posições, terminou em dé-
cimo. “Forcei a ultrapassa-
gem. Pensei em ser segun-
do e perdi a chance de ir 
ao pódio porque, se tivesse 
terminado a terceira bate-
ria em terceiro, poderia ser 
terceiro ou quarto na clas-
sificação geral. Mas a par-
ticipação no Open foi boa e 
estou otimista para o Cam-
peonato Brasileiro”, salien-
ta Rafael Paiva.
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Rafael Paiva acredita em boa participação no Campeonato 
Brasileiro de Kart

Marcos Fernandes con-
clui a preparação da equipe 
JFS Guindastes/Transdek 
no Open do Brasileiro, en-
cerrado sábado. Ele frisa 
que a competição foi ótima 
como treino, mas do ponto 
de pista de resultados foi 
um desastre. “Levei pan-

cada de todos os lados. Na 
final, abandonei na oitava 
volta, após levar mais um 
toque”, diz Marcos.

Mas, para o Brasilei-
ro, Marcos Fernandes está 
confiante. O campeão da 
Sênior B na Copa Brasil de 
2016 destaca que o equi-

pamento mostrou-se com-
petitivo no Open e agora é 
aguardar apenas o início do 
Brasileiro. “Este Brasilei-
ro será muito competitivo 
e espero fazer valer o fator 
casa, como foi na Copa Bra-
sil de 2016”, finaliza Mar-
cos Fernandes.
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Panorama
esportivo

Jogos Abertos

Regional dos Japs vai 
reunir de 15 mil atletas

Toledo - Os Japs (Jogos 
Abertos do Paraná) che-
gam à 62ª edição este ano e 
vão reunir, somente na fase 
regional, cerca de 15 mil 
participantes. O primeiro 
passo para chegar à elite 
começa com as disputas clas-
sificatórias da Divisão B que 
vão acontecer em duas eta-
pas. A primeira começa hoje 
e segue até domingo, e se 
encerra na semana seguinte, 
dias 12, 13 e 14 de julho.

Os campeões da regional 
vão garantir a vaga para a 
fase final dos Japs Divisão 
B, que será de 23 a 29 de 
agosto, em Ivaiporã. As 
melhores equipes classifi-
cadas na divisão de acesso 
vão disputar a Divisão A 
dos Jogos Abertos ainda 
este ano, que será reali-
zada em Toledo, de 11 a 20 
de outubro.

A fase regional será rea-
lizada em 12 cidades: Assaí, 
Bituruna, Boa Esperança, 
Campo Largo, Dois Vizi-
nhos, Guaraniaçu, Jandaia 
do Sul, Palotina, Pitanga, 
Prudentópolis, Tapejara 
e Terra Rica. Nesta etapa 
classificatória dos JAPS B 
estarão em disputa apenas 

as modalidades coletivas de 
basquetebol, bocha, bolão, 
futsal, handebol, futebol e 
voleibol. Já as modalidades 
individuais acontecem ape-
nas na Divisão A.

Para o supervisor de 
esporte e rendimento da 
Esporte Paraná, Emerson 
Venturini “Milico”, os Japs 

Foz do Iguaçu - O calen-
dário da equipe do Foz Cata-
ratas está movimentado nas 
próximas semanas. O time 

representam um resumo 
da comunidade esportiva 
dentro do Estado. “Da pri-
meira etapa regional até a 
final da Divisão A, a com-
petição reúne desde equi-
pes e atletas amadores até 
aqueles de alto rendimento 
que representam o Paraná 
em competições nacionais e 

internacionais. Proporcio-
nar essa competitividade 
ao longos dos próximos 
meses para nossos atletas 
nos deixa satisfeitos, pois é 
esse o objetivo do governo 
do Estado que aposta no 
esporte como agente trans-
formador na sociedade inde-
pendente da faixa etária.”

da fronteira terá que se des-
dobrar para participar de 
três competições. Além de 
se concentrar em melhorar 

Ferretti desiste 
Fernando Ferretti não é mais 
técnico do Jaraguá Futsal. O 
experiente treinador decidiu 
entregar o cargo, comuni-
cando sua saída à diretoria do 
clube. O novo treinador já foi 
anunciado. Trata-se de Lucas 
Chioro, que já dirigiu o Corin-
thians e também o São José 
Futsal. A equipe do Jaraguá 
faz uma campanha irregular 
na Liga Nacional, é apenas o 
14º colocado com apenas dez 
pontos na tabela. Como 16 
equipes se classificam para 
os playoffs, a equipe catarin-
ense está na corda bamba.

O lado B de Messi
A maldição persiste. Não foi 
desta vez que Lionel Messi 
ganhará um título com a 
camisa da Argentina. As 
críticas são válidas, ainda 
mais quando se recorre 
à comparação inevitável: 
Cristiano Ronaldo levantou 
dois troféus - a Eurocopa de 
2016 e a Liga das Nações 
neste ano. Desta vez, 
porém, Messi não estava 
rodeado por um elenco ex-
periente e bom o suficiente 
para ajudá-lo a brilhar. 

Pendura as 
chuteiras? 
Apesar de já ter parado an-
tes, não se imagina que Li-
onel Messi anuncie aposen-
tadoria da seleção antes da 
próxima Copa América, que 
será disputada em 2020 na 
Argentina e na Colômbia. 

Neymar 
O jornal Sport revelou mais 
um passo na negociação 
entre Barcelona e PSG. 
Philippe Coutinho teria 
aceitado a proposta do clube 
de Paris, o que facilitaria 
o retorno de Neymar. Os 
franceses poderiam ainda 
escolher outro jogador do 
time espanhol para abater o 
valor pelo camisa 10.
 
Barcelona 
Antoine Griezmann vai ser 
anunciado como novo joga-
dor do clube espanhol na 
semana que vem, segundo o 
jornal “L’Équipe”. O atacante 
também aceitou reduzir o 
seu salário para jogar na 
equipe catalã.

Pan-Americano 
A contagem regressiva para 
o Pan de Lima começou 
oficialmente ontem, com 
a tocha sendo acesa em 
cerimônia na cidade de 
Teotihuacán, no México. O 
revezamento terá como des-
tino final a capital do Peru. 
Os Jogos começam no dia 
26 de julho.

São Paulo 
O Tricolor tem acordo en-
caminhado para contratar o 
atacante Raniel, do Cruzeiro. 
O jogador de 23 anos deve 
fazer exames hoje para assi-
nar com o clube do Morumbi 
por cinco temporadas. 

ARQUIVO

Foz Futsal será representante 
paranaense na Taça Brasil

a posição na tabela da Liga 
Nacional, onde está apenas 
na 11ª colocação e vem de 
cinco derrotas consecutivas, 
o time tem o paranaense da 
Chave Ouro e é o represen-
tante do Estado na Divisão 
Especial da Taça Brasil Mas-
culina, que ocorre de 5 a 11 
de agosto em Erechim (RS), a 
qual contará com dez clubes.

Os jogos serão dispu-
tados no Ginásio do CER 
Atlântico, palco da última 
edição do campeonato e 
também da grande final da 
Liga Nacional de Futsal.

Além do Atlântico Ere-
chim (sediante), as seguintes 
equipes estarão na disputa: 
no grupo A tem Foz Cata-
ratas (PR), Tubarão (SC), 
Minas (MG), Tamandaré 
(PE); e na chave B aparecem 
Assoeva (RS), Corinthians 
(SP), Constelação (RR), Por-
tuguesa (RJ) e Brasília (DF).

Na última edição, a equipe 
do Pato Futsal (PR) ficou com 
o título em uma final emo-
cionante contra a equipe do 
Atlântico Erechim (RS).

A primeira rodada será 
no dia 5 de agosto.
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Mundial Feminino

EUA e Holanda em final inédita 

FASES
DA LUA

Quinta
04/07/2019

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

CHEIA
16/07 - 18h39

Sexta
05/07/2019

MINGUANTE
24/07- 22h20

NOVA
01/08- 00h12

CRESCENTE
09/07 - 07h56

Maringá
max 20
min 12

Cascavel
max 13
min 4

Foz do Iguaçu
max 11
min 7

Londrina
max 20
min 13

Curitiba
max 15
min 11

Paranaguá
max 21
min 14

Geada

Governador 
Ratinho Junior ao 
anunciar reajuste 
geral de 5,09% ao 

funcionalismo, 
pago em quatro 

parcelas até 2022. 

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

01 09 10 11 15 20 21
concurso: 0170

07 12 22 23 36 40

concurso: 1955

     

02  RADAR HOJE NEWS, 04 DE JULHO DE 2019

(Envie sua opinião com até 
1.200 caracteres para editoria@jhoje.com.br)

Opinião

PREVISÃO DO TEMPO

Crescente
09/07 - 07h56

Fases da lua

Cascavel Curitiba
Quinta

Minguante
24/07 - 22h20

Nova
02/07 - 16h17




13 4 


11 2

Quinta




15 11 


12 3

concurso: 13451

05 37 43 49 54 56
concurso: 2165

concurso: 5010

17 20 45 48 62

concurso: 5402

00.002
85.265
38.749
25.075
31.911

JUNHO

DESPORTIVA/ES

concurso: 1835

01 04 06 07 11 13 14 15 
16 18 20 21 22 23 24

concurso: 1983

04 05 10 12 17 18 19 
24 30 34 41 61 66 70 

71 73 74 81 95 98

01 07 14 15 41 48

Sexta

14 19 28 30 44 64 76
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Sexta

Cheia
16/07 - 18h39

Viver com ternura e cuidado!

“Esse cenário que 
estamos apresen-
tando aos servido-
res é baseado na 

economia de momento. Se a 
economia vier a ter estímulo 

de até 3% de crescimento isso 
pode ser reajustado dentro da 
realidade da saúde financeira 
do Estado. Não vamos deixar 
em nenhum momento a saúde 

financeira, maior ativo do 
Paraná, de lado”.

Padre Ezequiel Dal Pozzo - contato@padreezequiel.com.br

Chuva

Nós sabemos que nem sempre a terra, a vida e o ser humano 
são cuidados. Nem todos têm amor no coração. Nem sempre as 
nossas relações são de cooperação. A competição, a ganância, o 
egoísmo estão muito presente nas ações humanas.

A ternura e o cuidado nesse tempo da história se revelam como 
duas atitudes fundamentais, verdadeiros modos de ser. São atitu-
des de suma importância, porque estamos numa fase em que a 
vida sofre ameaças e que a terra, o ser humano, as crianças, os 
pobres precisam de mais cuidado. 

Um autor chamado Teihard de Chardin sugere uma noosfera. 
O que signifi ca? Noosfera signifi caria uma nova atitude dos seres 
humanos, caracterizada pelo espírito de comunhão e de amoriza-
ção entre os humanos e deles para com a terra. Noosfera signifi ca 
um tempo novo de mais amor, de mais comunhão, de mais cuidado 
entre nós e dos seres humanos para com a terra e com toda vida. 
Trata-se de um processo em curso, mas que precisa ser fomentado.

A vida é frágil e vulnerável. A atitude adequada para a vida é o 
cuidado, o respeito, a veneração, a ternura. Essas atitudes brotam 
da experiência do sagrado e da descoberta do mistério do universo. 
A mesma reverência que temos com Deus, podemos ter com a 
vida. O sagrado em nós vai despertando atitudes de cuidado, de 
respeito e amor. Atitudes agressivas, de morte e de competição não 
rimam com sagrado, com mistério, com Deus. A pessoa pode dizer 
que tem fé, que ama a Deus, mas se ela manifesta agressividade, 
intolerância, desrespeito, então há contradição. Se Deus é reve-
renciado, se Ele está de fato acima de todos, o amor, a acolhida, 
a construção do bem é o que motiva a todos.

É fundamental em nosso tempo a centralidade desse senti-
mento de amor para com tudo. Recuperar a lógica do coração e 
reinventar-se no amor. Não simplesmente permanecer na lógica 
fria, que busca fazer, acumular, competir, estragando a vida, o outro, 
o universo. A ternura e o cuidado podem estar mais presentes no 
que pensamos, dizemos e fazemos. 

Rodrigo Félix Leal/ANPr

ChuvaChuvaSol

Sábado
06/07/2019

Céu claro

Lyon - A vitória da Holan-
da sobre a Suécia por 1 a 0 na 
prorrogação garantiu uma fi-
nal inédita na Copa do Mun-
do feminina de futebol: Es-
tados Unidos X Holanda, um 
jogão de bola em Lyon, neste 
domingo, às 12h.

Holanda e Suécia fizeram 
um choque de europeus nes-
sa quarta-feira (3) no Estádio 
Parc OL, em Lyon, na França, 
pelas semifinais da Copa do 
Mundo feminina de futebol. 

Nas quartas de final, as ho-
landesas - que são as atuais 
campeãs europeias - não encon-
traram grandes problemas para 
eliminar a Itália com um triunfo 
por 2 a 0. Já a Suécia deu uma 
demonstração de força ao bater a 
poderosa Alemanha, uma das fa-
voritas ao título, com um triunfo 
por 2 a 1 nas quartas.

O JOGO 
E o jogo fez jus à campa-

nha das duas seleções. No 
tempo normal, a partida foi 
movimentada com chances 

para os dois lados, mas a bola 
insistiu em não entrar e o jogo 
ficou no zero a zero.

Na prorrogação, as holan-
desas foram melhores e aos 8 
minutos Van de Donk tenta 
passe para Miedema na faixa 
central, Sembrant se antecipa, 
faz o corte e a bola sobra no pé 
de Groenen. A camisa 14 fina-
liza cruzado de fora da área e 
acerta o canto inferior direito 
para abrir o placar, sem chance 
para Lindahl.

A Suécia sentiu o gol e 
não conseguiu mais reagir 
na partida e caiu pela quarta 
vez numa semifinal.

Agora, a Suécia dispu-
ta o terceiro lugar contra a 
Inglaterra neste sábado (6), 
às 12h, no Allianz Riviera. 
A final será no dia seguinte, 
às 12h, novamente no Parc 
Olympique Lyonnais.

Favorita, a seleção dos 
Estados Unidos vai dispu-
tar uma final de Copa do 
Mundo feminina de futebol 
pela quinta vez.

REUTERS

A partida equilibrada só foi decidida na prorrogação

JOGAM HOJE
                    BRASILEIRÃO - SÉRIE C

20h Tombense x Paysandu

 CAMPEONATO BRASILEIRO SUB-20
15h Atlético-MG x Fluminense
15h Grêmio-RS x Vasco da Gama

Polêmica da torcida única
na Arena da Baixada

Curitiba - Os ingressos pa-
ra o duelo de ida das quartas de 
final da Copa do Brasil entre 
Athletico e Flamengo, na próxi-
ma quarta-feira (10), às 21h30, 
na Arena da Baixada, começa-
ram a ser vendidos somente pa-
ra torcedores do Furacão.

A medida causou revolta dos 
torcedores flamenguistas que se 
programavam para ir ao estádio.

Diante da postura adota-
da desde o ano passado pela 
diretoria do Athletico de ter 
apenas sua torcida caracteri-
zada nos jogos realizados na 
Arena da Baixada em compe-
tições organizadas pela FPF 
(Federação Paranaense de 
Futebol) e pela CBF (Confe-
deração Brasileira de Fute-
bol), a torcida do Flamengo 
se mobiliza  nas redes sociais 
para que a mesma medida seja 

adotada no duelo de volta. Ou 
seja: os torcedores do time da 
Gávea querem que a diretoria 
flamenguista não comerciali-
ze ingressos para a torcida do 
Furacão na segunda partida, 
dia 17, no Maracanã.

O torcedor do Flamengo até 
poderá entrar na Arena da Baixa-
da só que sem qualquer material 
que caracterize o time carioca e fi-
cará no meio dos atleticanos.

“Chumbo trocado não 
dói”, disse o vice-presidente 
de Futebol do Flamengo, Mar-
cos Braz, via Twitter.

CAP

Arena é fechada para torcida rival
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Sistema emite alerta para risco 
de geada e orienta produtores

Produtores de culturas 
mais suscetíveis e que correm 
mais risco com o frio intenso, 
como produção de frutas, legu-
mes e verduras, por exemplo, 
deverão ficar em alerta a par-
tir de amanhã em diversas 
regiões do Estado. O oeste 
é uma delas. O sistema cha-
mado de Alerta Geada, do 
Iapar (Instituto Agronômico 
do Paraná), chama a aten-
ção para esta sexta-feira (5): 
“Há previsão de geadas em 
áreas mais suscetíveis (bai-
xadas), sobretudo na zona 
cafeeira do Paraná”. 

No oeste, isso vale para 
municípios como Jesuítas e 
Nova Aurora, por exemplo. 
Mas a formação da fina 
camada de gelo deverá ser 
vista em praticamente todos 
os municípios do oeste.

Isso tudo porque já nesta 
quinta-feira uma intensa 
massa de ar polar conti-
nental ingressa no extremo 
sul do Brasil, provocando 
um for te resfriamento, o 
primeiro para valer e que 

AÍLTON SANTOS

poder ser o mais intenso 
deste inverno. Hoje poderá 
gear no sul do Paraná.

O Iapar reforça que os 
procedimentos de preven-
ção já deveriam ter iniciado 
nas propriedades rurais.

No caso mais específico 
do café, por exemplo, em 
lavouras de 6 a 24 meses 
após o plantio, a indicação 
é amontoar terra no tronco 
até o primeiro par de folhas 
ou ramos, para proteção das 
gemas vegetativas no caso 
de ocorrência de geadas. 
Essa prática é chamada de 
“chegamento de terra”.

Isso deverá permanecer 
assim até meados de setem-
bro, quando a terra deverá 
ser retirada com as mãos. 
Se esse procedimento não 
for realizado, as plantas 
poderão sofrer danos no 
caule por altas temperaturas.

No caso específico da 
emissão para o aler ta 
geada, o que ocorre nesta 
semana, a indicação é fazer 
os seguintes procedimentos: 

em lavouras novas (até 6 
meses) fazer o enterrio total 
das mudas e retirar a terra 
assim que cessar o risco de 
geada. NO caso do oeste 
isso só deverá ocorrer no 
início da próxima semana.

Em viveiros, a regra é pro-
teger as mudas com duas a 
três camadas de plástico e/
ou aquecimento. Remover as 
coberturas assim que passar 
o risco de geada.

lJULIET MANFRIN

Segundo o Simepar, 
nesta sexta-feira a tempe-
ratura mínima será de 2ºC 
com previsão de geada 
fraca em pontos mais bai-
xos da região. A máxima 
não deverá superar os 11ºC. 
A geada promete ser mode-
rada e até intensa e atin-
gir todo o oeste de forma 
mais parelha neste sábado 
quando a mínima poderá 
chegar a -1ºC e a máxima 
não vai superar os 15ºC. No 
domingo o alerta de geada 
se mantém com tempe-
raturas variando de 0ºC a 
17ºC. A segunda amanhe-
cerá gelada na região com 
termômetros oscilando dos 
4ºC aos 19ºC. A partir de 
terça há elevação gradativa 
e a promessa é de perma-
necer assim por pelo menos 
uma semana, com tempe-
raturas variando dos 15ºC 
aos 24ºC. A chegada de 
uma nova frente fria deverá 
ocorrer no dia 16 de julho.

Com exceção de hoje, 
quando deve chover cerca 
de 5 milímetros na região, 
o tempo firma e fica sem 
precipitação por pelo menos 
10 dias. O frio que está 
chegando não promete ser 
nocivo às lavouras de trigo, 
que estão no campo, nem 
ao milho que está na reta 
final da colheita.

lJULIET MANFRIN

Previsão 
do tempo

Olericultura é opção à diversificação
Atendendo um grupo de 

onze agricultores familiares 
interessados em conhecer 
práticas e métodos alter-
nativos de cultivos agro-
ecológicos, foi realizada 
uma tarde de olericultura 
na propriedade do agricul-
tor Jacir de Almeida, loca-
lizada na Linha Ouro Verde, 
no município de Matelân-
dia. O trabalho foi desen-
volvido por intermédio da 
Biolabore (Cooperativa de 
Trabalho e Assistência Téc-
nica do Paraná), apoiado 
pelo Programa de Desen-
volvimento Rural Susten-
tável da Itaipu Binacional.

Na ocasião, áreas 
(talhões) com exemplos 
foram visitadas. Entre elas, 
uma separada por barreira 
de contenção, área de pou-
sio com vegetação (inva-
soras nativa) e, plantio de 
nabo forrageiro, objetivando 
a melhoria de solo (favo-
rável, por exemplo, para 
prosseguimento com cul-
tivo de temperos, tais como 
salsinha e cebolinha). Em 
outro talhão, com cultivo 
de mandioca, os presentes 

observaram que, após dois 
anos de correção do solo 
com mucuna cinza (tipo 
de adubo), a terra que, 
há quatro anos era con-
siderada degradada, após 
dois anos já apresenta 
melhora significativa.

A utilização de insumos 
orgânicos, como esterco de 
aves, resíduos de galhos e 
folhas trituradas, calcário, 
cinzas e fosfato natural 
(yoorin), foi outra prática 
apresentada nas oficinas 
explicativas, com excelen-
tes resultados nos níveis 
de balanceamento de 
nutrientes às culturas.

A produção própria de 
mudas de olerículas em 
bandejas, em pequena 
estufa, com melhores resul-
tados e redução dos cus-
tos de produção foi outro 
ponto destacado. “Todos 
os insumos naturais gera-
dos pela própria natureza 
propiciaram sanidade para 
as plantas e para o próprio 
ecossistema dando isenção 
ou quase na totalidade, de 
pragas e doenças e gerando 
um alimento saudável e 

altamente rico em nutrien-
tes”, explica Darí Vargas, 
técnico em agropecuária.

Vargas destaca que, 
duas áreas revestidas com 
cobertura morta, uma com 
alecrim e outra com alho, 
assim como cultivos com 
cobertura em estufa e ao 
céu aberto, também foram 
pontos importantes apre-
sentados e bem aceitos 
pelos participantes.

Além das culturas já cita-
das, uma boa diversificação 
com cultivos de olerículas 
(alface, almeirão, rabanete 

e rúcula), objetivam o forne-
cimento à merenda esco-
lar. “Salsinha e cebolinha 
também tem esta destina-
ção, porém, a maior parte 
da produção é dirigida 
para o Ceasa de Foz do 
Iguaçu”, destaca Vargas.

Vale salientar, conforme 
o técnico, que na área total, 
com pouco menos de 5 hec-
tares, o agricultor utiliza 
as tecnologias renováveis 
geradas na propriedade e 
de baixo custo, práticas 
essas do desenvolvimento 
rural sustentável.

Produtores receberam orientação técnica para desenvolver ativi-
dades ligadas à olericultura

ASSESSORTIA
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DO PARANÁ
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Rua José Cleto, 889, casa 5 – Dois 
Vizinhos – PR – CEP: 85660-000

Email: aefospr@gmail.com

Pedro Henrique Riboldi Monteiro é doutor em 
Engenharia Florestal, associado da Aefos/PR - 

rmonteiro.ef@gmail.com

Mensuração florestal
A evolução do ser humano em sociedade garantiu 

a sobrevivência da espécie. Durante esse processo 
de desenvolvimento, os homens utilizaram os recur-
sos naturais como fonte de matéria-prima. A primeira 
forma de comercialização desses recursos era simples 
e arcaica conhecida como troca ou escambo, porém a 
adoção de valores monetários necessitou de um sis-
tema de medidas, o qual permitiu mensurar de forma 
quantitativa diferentes produtos, como uma planta de 
um animal e determinar um valor conforme a medida.

Nas ciências florestais, a dendrometria (palavra do 
grego Dendro = ár vore e Metria = medida), também 
é conhecida como dasometria, silvimetria, biometria 
florestal, mensuração florestal, é a área que se encar-
rega da determinação ou estimação dos recursos flo-
restais, quer seja uma ár vore individual, com a finali-
dade de indicar com precisão o volume, o incremento 
ou a produção e/ou crescimento ao longo do tempo.

Porém, o uso da dendrometria não tem como finali-
dade única o cunho comercial e pode ser aplicada com 
o objetivo de ordenamento - em que os produtos flores-
tais não imediatos também são considerados, por ser 
um capital de renda a longo prazo ou até perpétuo, ou 
seja, um rendimento sustentável. O processo de sus-
tentabilidade necessita de um manejo, o qual é deter-
minado por um plano de ordenamento bem elaborado 
e estruturado, baseado em conhecimentos precisos 
sobre o desenvolvimento da espécie utilizada, o local 
ou sítio em que está ou será estabelecido.

A dendrometria ainda pode ser utilizada com o obje-
tivo de pesquisa, por meio do uso e da aplicação de 
diferentes instrumentos, técnicas, métodos, tabelas 
e processos de amostragem, os quais são testados, 
avaliados e determinados como sendo ideais para 
cada projeto, determinando ou estimando com preci-
são o desenvolvimento da floresta.

Os parâmetros avaliados para quantificar os pro-
dutos e subprodutos de uma floresta dependem de 
variáveis consideradas básicas. Os parâmetros são 
o diâmetro, a altura e a área basal, cada qual consi-
derado como uma medida direta e indireta, respecti-
vamente. Esses termos condizem com a forma que 
essas variáveis são obtidas/medidas. No caso de 
diâmetros, a mensuração pode ocorrer diretamente 
sobre a planta, ou seja, ao alcance do ser humano: 
por exemplo: o diâmetro, a altura do peito (DAP), a 
circunferência, a altura do peito (CAP), o comprimento 
de toras, a espessura de casca, o número de anéis 
de crescimento. Enquanto as medidas indiretas são 
as não possíveis de alcançar, ou de difícil acesso, 
sendo assim utilizados equipamentos para obtenção 
dessa medida, como alturas de ár vores em pé, área 
basal, diâmetro a várias alturas com o Relascópio de 
Bitterlich.

Dentre as variáveis de diâmetro, a mais impor tante 
é o DAP, que é tomada a 1,30m do solo; a altura (h) a 
ser considerada é a altura total, e com essas é pos-
sível calcular a área basal (G) - ou a soma das áreas 
transversais de uma ár vore ou da floresta, referindo-
-se assim à ocupação de cober tura da floresta à altura 
de 1,30m do solo. Essa medida indica a densidade de 
vegetação de um ecossistema. Com essas variáveis 
é possível obter/determinar o volume total produzido, 
o crescimento e as idades de estagnação de cresci-
mento e de cor te da floresta.

Por isso, para obter e calcular a produção de 
empreendimentos florestais sem que ocorra sub ou 
superestimação, é necessário que um profissional 
qualificado e habilitado - neste caso engenheiros flo-
restais ou agrônomos - sejam consultados, pois eles 
determinarão quais os melhores métodos, técnicas e 
instrumentos deverão ser aplicados a fim de minimizar 
os erros e determinar com maior precisão a qualidade 
do empreendimento e a produção final.

Outras atividades
l Espaço Kids (cama elás-
tica e brinquedos infláveis)
l Massagem relaxante
l Cooperativa mirim (jogos)
l Palestra sobre educação 
financeira
l Orientação para menores 
aprendizes
l Orientações sobre ações 
sustentáveis
l Exposição de robótica
l Chimarrão cooperativo
l Oficina de receitas para 
a saúde
l Orientação de saúde per-
sonalizada e atividade física
l Oficina de pintura
l Projeto “Cuide-se mais: 
corpo e mente”
l Distribuição de livros e 
frutas
l Distribuição de pipoca e 
algodão-doce
l Teste de glicemia
l Teste de colesterol
l Orientação e aferição de 
pressão arterial

Com a colheita do milho 
safrinha caminhando para a 
reta final, o alerta vai para 
produtores que precisam 
ficar atentos às recomen-
dações de manejos para 
a dessecação de plantas 
daninhas como capim amar-
goso, buva e milho tiguera. 
O engenheiro agrônomo da 
Copacol João Maurício Roy, 
que é pesquisador do CPA 
(Centro de Pesquisa Agrí-
cola), disse que a colheita 
naquela regional já chega 
a 75% da área, com um 
volume recebido na coo-
perativa de 10 milhões de 
sacas até o momento.

Segundo ele,  está 
sendo registrada uma boa 
produtividade aliada à boa 
qualidade do grão, o que 

contribui na qualidade da 
ração que é destinada às 
integrações como avicul-
tura, suinocultura, piscicul-
tura e bovinocultura de leite. 
“Os preços do milho estão 
estáveis e, além da boa 
produtividade, os produto-
res também estão obtendo 
uma boa rentabilidade”, 
explica João Mauricio. 

Outra informação repas-
sada por ele tem relação 
com os manejos para con-
trole de plantas daninhas, 
principalmente a buva e o 
capim amargoso. “A buva 
tem características de 
germinar com temperatu-
ras amenas, ou seja, no 
inverno. Como já ocorreu 
chuva, é impor tante que 
o produtor possa fazer 

aplicação de herbicidas 
pré-emergentes que evi-
tam a germinação da buva 
e sua permanência na área, 
pois agindo assim o produ-
tor evita um problema maior 
lá na frente. Outro problema 
que se deve levar em consi-
deração é o grande período 
entre a colheita do milho e a 
semeadura da soja, por isso é 
muito importante fazer o cor-
reto manejo das plantas dani-
nhas”, disse o pesquisador. 

Outro manejo recomen-
dado pelo agrônomo é com 
relação ao milho voluntário, 
ou milho tiguera. Segundo 
ele, o manejo do milho tiguera 
evita a cigarrinha e caso não 
for feito o correto manejo, a 
praga poderá interferir na pró-
xima safra de milho.

AÍLTON SANTOS

Cascavel sedia dia de cooperar
Em Cascavel, seis coope-

rativas (Unimed, Uniprime, 
Sicoob, Sicredi, Cresol e 
Cotriguaçu) se uniram para a 
edição 2019 do Dia de Coo-
perar e definiram as atrações 
que serão oferecidas gratui-
tamente no Dia C, marcado 
para este sábado, 6), das 
10h às 16h, em frente à 
Catedral. Nessa data tam-
bém é celebrado o Dia Inter-
nacional do Cooperativismo.

Cooperativismo 
A finalidade do cooperativismo é reunir pessoas para 
cuidar umas das outras. Com a consciência de que ati-
tudes simples movem o mundo, grupos do Brasil inteiro 
estão cada vez mais engajados com o movimento Dia de 
Cooperar, também chamado de Dia C. Trata-se de um com-
promisso na busca por um mundo mais justo e igual, por 
meio de iniciativas voluntárias que promovam a responsa-
bilidade social e levem desenvolvimento às comunidades. 
SomosCoop - A Unimed Cascavel integra o movimento 
SomosCoop, que levanta a bandeira do cooperativismo 
no Brasil. Seu principal objetivo é conectar e pessoas em 
torno de uma única causa para tornar o cooperativismo 
conhecido e reconhecido na sociedade.

Confira a programação
10h - Abertura
10h30 - Apresentação do Coral Rouxinol da Unimed 
Cascavel
11h - Apresentação de grupo folclórico da Apae de Cas-
cavel
13h - Apresentação da dupla Bruno e Zeca
14h - Apresentação do grupo italiano Ladri di Cuori
15h15 - Alongamento em grupo
15h30 - Encerramento, com entrega de alimentos para o 
Provopar e sorteios

Pedal solidário
Horário: 14h
Locais de saída: Prefeitura (3 km) e Praça Itália (4 km)
Trajeto pela Avenida Brasil até a Catedral Nossa Senhora 
Aparecida
Os inscritos concorrerão a uma bicicleta
Inscrição: 1 quilo de alimento a ser entregue nos locais de 
saída (os donativos serão repassados ao Provopar)

Ponto de coleta
Pilhas, baterias (celular e controles), lacres, cartões 
PVC e tampinhas plásticas. 

Manejo após colheita
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Novidades no 
registro geral 

da pesca
Além de recadastrar os 

pescadores, o novo Regis-
tro Geral de Pesca vai per-
mitir a inclusão dos profis-
sionais que pescam com 
protocolo desde 2015, ano 
em que o sistema foi sus-
penso com base em reco-
mendação da CGU (Contro-
ladoria-Geral da União).

De acordo com a Secre-
taria de Aquicultura e Pesca, 
o prazo para lançamento da 
ferramenta precisou ser es-
tendido para atender esse e 
outros aperfeiçoamentos que 
vão evitar possíveis fraudes. 
“Isso tudo gerou uma ade-
quação que não estava pre-
vista para a gente atender to-
das as demandas, inclusive 
demandas que estão repri-
midas desde 2015”, afirma 
Claudio Gomes de Oliveira, 
diretor do Departamento de 
Registro e Monitoramento 
da secretaria.

Ainda segundo Oliveira, 
o sistema irá permitir o cru-
zamento de dados e terá 
uma “metodologia ágil, 
com tecnologia usada por 
bancos digitais”. A inten-
ção da secretaria é ofere-
cer condições para que “o 
pescador possa trabalhar, 
fazer sua atividade fim”.

O cadastro é necessário 
para que o pescador tenha 
acesso à carteira de pes-

AÍLTON SANTOS

Na região, expectativa é para que publicação auxilie pescadores que 
enfrentam problemas

A segunda etapa do 
levantamento de custos 
de produção das cadeias 
de suinocultura e avicul-
tura foi concluída pela 
Faep após técnicos per-
correram as regiões nor-
te, campos gerais, sudo-
este e oeste ao longo do 
mês de junho para verifi-
car como andam as con-
tas em propriedades a 
essas duas atividades. 
Juntos, os dois segmen-
tos representam 56,6% 
do VBP (Valor Bruto de 
Produção) da pecuária 
paranaense. A análise 
dos números coletados 
está em fase de proces-
samento e deve ser di-
vulgada ainda em julho.

Esse trabalho faz 
parte da retomada de 
uma mobilização que 
visa fornecer dados de 
referência das ativida-
des aos pecuaristas. 
Isso possibilita melhor 
controle de gastos e 
ajuda a construir pro-
postas para a melhoria 
das cadeias como um 
todo. “Nessa rodada de 
viagens pelo Estado, fi-
zemos reuniões em po-
los relevantes para as 
duas cadeias, de modo 
a esmiuçar os custos de 
produção e chegar a nú-
meros que representem 
o dia a dia da suinocul-
tura e da avicultura”, diz 
Nicolle Wilsek, médica 
veterinária do Sistema.

O levantamento dos 
custos também servi-
rá como subsídio ao 
Senar-PR na construção 
de capacitações volta-
das para os produtores 
destas áreas. Uma de-

las irá ajudar os pecu-
aristas integrados, que 
participam das Comis-
sões de Acompanha-
mento Desenvolvimento 
e Conciliação da Inte-
gração a negociar em 
pé de igualdade com 
as agroindústrias in-
tegradoras. “Hoje, as 
Cadecs desempenham 
um papel fundamental 
para promover o diálo-
go entre produtores e 
indústrias, com maior 
transparência e resul-
tados práticos”, ava-
lia Mariana Assolari, 
médica-veterinária do 
Sistema.

A metodologia do le-
vantamento conta, pri-
meiro, com o envio de 
planilhas, que devem ser 
preenchidas pelos produ-
tores com dados de sua 
respectiva atividade. De-
pois, vêm as reuniões, 
que foram realizadas na 
segunda etapa. Por últi-
mo, há a compilação e 
processamento dos nú-
meros, de modo a viabili-
zar um comparativo dos 
custos e remuneração 
nas diferentes regiões 
e também análise de 
rentabilidade das ati-
vidades. A sistematiza-
ção desse método é do 
mestre em economia 
rural Ademir Francis-
co Girotto, com base 
em procedimento uti -
l izado pela Embrapa. 
Posteriormente, os 
dados compilados 
das duas cadeias 
serão publicados no 
Boletim Informativo 
e no site do Sistema 
Faep/Senar-PR.

ca e a benefícios como o 
seguro defeso. Em 2015 
ele foi suspenso após a 

CGU identificar irregula-
ridades e suspeitas de 
fraude no registro.

Novo plano safra já está valendo
Entrou em vigor segun-

da-feira (1º) o Plano Sa-
fra 2019/2020. O plano 
tem R$ 225,59 bilhões, 
sendo R$ 169,33 bilhões 
para crédito rural (custeio, 
comercialização e indus-
trialização) e R$ 53,41 bi-
lhões para investimentos. 
O Programa de Subvenção 
ao Prêmio do Seguro Ru-
ral tem R$ 1 bilhão, mais 
que o anterior da safra 
2018/2019. Para 2020, 

haverá R$ 1,85 bilhão para 
apoio à comercialização nas 
modalidades de aquisição di-
reta do produtor, contratos de 
opção de venda e subvenção 
de preços. O plano vale até 
30 de junho de 2020.

As taxas de juros foram 
mantidas em níveis que per-
mitem apoio ao produtor 
rural, apesar das críticas às 
elevações registradas em al-
gumas categorias do financia-
mento. No caso de custeio, 

comercialização e industriali-
zação, será de 3% ao ano e 
4,6% ao ano para os peque-
nos produtores (Pronaf), 6% 
ao ano para médios produto-
res (Pronamp) e 8% ao ano 
para demais produtores.

Nos programas de inves-
timentos, as taxas vão va-
riar de 3% a 10,5% ao ano.

Na semana passada o 
Conselho Monetário Nacio-
nal aprovou as taxas, recur-
sos e medidas do plano.

Quase 4 milhões de suínos mortos
A FAO (Organização das 

Nações Unidas para Agri-
cultura e Alimentação) in-
formou que 3,638 milhões 
de suínos já foram elimina-
dos em países asiáticos 
por causa da contamina-
ção com a peste suína 
africana (ASF, na sigla 
em inglês). O número re-
presenta um incremento 
de 300 mil animais em 
relação ao levantamento 
anterior da organização, 
em junho.

A revisão para cima no 

volume de animais des-
car tados em vir tude da 
infecção com o vírus se 
deve à elevação no núme-
ro de casos identificados 
no Vietnã, que passou 
de 2,2 milhões de suínos 
para 2,5 milhões de suí-
nos. No País, segundo o 
Ministério da Agricultura 
e Desenvolvimento Rural 
local, a epidemia atingiu 
mais duas províncias, to-
talizando 56 regiões afe-
tadas pela doença desde 
19 de fevereiro.

A situação mais crítica, 
em termos de extensão, 
permanece sendo a da 
China, onde foi detecta-
do novo foco da doença, 
somando 139 focos em 
32 províncias, incluindo 
a região administrativa 
de Hong Kong. 

Desde a identificação 
do surto, em agosto do ano 
passado, 1,133 milhão de 
animais foram eliminados, de 
acordo com dados divulgados 
pelo Ministério da Agricultura 
e Assuntos Rurais do País.

Levantamento 
vai apontar custo 
de produção de 
aves e suínos

DIVULGAÇÃO

Resultados compilados do custo da produção devem ser divul-
gados em julho
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 HYUNDAI I30
2012,2.0, automático, gasolina, preto. 
R$ 36.500. F: (45) 99961-8070  CI-190570.

VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-190667.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-190659.

VENDE-SE
Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-190668.

VENDE-SE STRADA
Cabine dupla, flex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-190660.

VENDO F1000
Cabine dupla turbo, completa, bancos 
de couro eletricos, porta mala e 
vidros  eletricos, ar, direção hidraúlica, 
diesel,valor R$ 45,000 na troca, e 
dinheiro R$ 35.000. F: (45) 99817-
3841 / 99979-7562  CI-190613.

L-200 TRITON
2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-190658.

VENDE-SE L-200
Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-190666.

ALUGA-SE APART.
Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-190499.

SERAFIM VENDE
Vende apart. com 70m² sendo 60m² 
de area privada com 3 quartos mais 
dependencias por apenas R$ 215.000 
.F:(45)99922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190513.

SERAFIM VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190510.

SERAFIM VENDE APTO
Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190515.

V. MORETTI ALUGA
Apartamento na Rua Rio de Janeiro, 
704, 95 m². Imóvel com sala, cozinha, 
sala de jantar, 2 quartos, banheiro, 
área de serviço, terraço. Valor para 
locação R$ 1.000,00. F: (45) 3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187723.

SERAFIM VENDE CASA
No Angra dos Reis com aprox. 100m. 
de área construída sendo uma suíte 2 
quartos mais dependências, terreno 
com 250m medindo 10x25, por R$ 
350.000. F: (45)  9 9922-7904, 3035-
2714 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
creci 19806f.  CI-190500.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
180.000 aceita financiamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianserafim.com.br  CI-190503.

SERAFIM VENDE CASA
Casa no fundo do lote sendo que o 
terreno mede 10x20 com casa de 
aprox. 45m² não averbada por 180 
mil ou vende meio terreno medindo 
área total de 100m² por apenas 90 
mil estuda-se proposta de camionete 
ou utilitário como parte de pagamento 
contato: 9 9922-7904 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-190504.

SERAFIM VENDE CASA
Vende ou troca casa no centro em 
Paraíso do Norte, ótima localização, 
terreno medindo aprox 130m², com 
área construída de 55m², sendo 2 
quartos mais dependências, sobra 
de terreno no fundo por apenas R$ 
100.000,  aceita-se trocas por imóvel 
em cascavel ou região, caminho carros 
camionetes F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim  CI-190514.

SERAFIM VENDE CASAS
Vende 3 casas no mesmo terreno 
(medidas do terreno 12x33,5) acima do 
nivel da rua, sendo 2 casas de aprox. 
65m² e uma casa estilo meia água 
no fundo com aprox. 60m² locados 
rendendo mais que 2 mil por mês, valor 
pedido no imóvel R$ 400.000l, estuda 
troca por imóvel em Londrina PR F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianserafim.com.br  CI-190520.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianserafim.com.br  CI-190521.

SERAFIM VENDE SOBRAD
Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianserafim.com.br  CI-190512.

SERAFIM VENDE SOBRAD
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-190519.

SERAFIM VENDE/TROCO
Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-190518.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua Salgado Filho, 
4335. Imóvel com 66 m². 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro social, área 
de serviço, 1 vaga de garagem. Valor 
para locação R$ 950,00. F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187729.

V. MORETTI ALUGA
Sobrado para locação no Alto Alegre, 
Rua Publio Pimentel, com 1 sala, 3 
dormitórios, 2 banheiros, 1 área de 
serviço, 2 vagas de garagem. Valor 
para locação R$1.200,00 F:(45)3322-
1515 / 98814-3212 (whats)CRECI 
3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI ALUGA
Casa localizada na Rua 13 de Maio, 
2643, Country. com 150 m², imóvel 
com sala de estar e sala de jantar, 1 
cozinha com armários, área de serviço 
com armários, 2 dormitórios com 
armários, 1 suíte master, 1 banheiro 
social, 2 vagas de garagem cobertas. 
Valor para locação R$ 2.200,00.  F: 
(45) 3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI VENDE
C a s a  l o c a l i z a d a  n a  R u a  d a 
Colonização, nº 1721. Imóvel com 3 
quartos, 1 banheiro, sala, cozinha, 
área de serviço, 1 vaga de garagem. 
Valor para Locação R$ 730,00. 
Valor para Venda R$ 180.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA
Kitinete localizada na Av. Brasil, 5431, 
próximo ao Mc Donalds, imóvel com 
sala e cozinha conjugadas, 1 quarto, 1 
banheiro Valor para locação R$ 450,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149 J  CI-187727.

V. MORETTI ALUGA
Sala comercial localizada na Av. 
Brasil, 7572. Imóvel com 640 m², com 
mezanino e área com churrasqueira, 
em frente a Praça do Migrante. 
Valor para locação R$12.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187731.

V. MORETTI ALUGA
Barracão com aproximadamente 540 
m² com recepção, sala administrativa, 
cozinha, banheiro, mezanino com 
churrasqueira e banheiro e refeitório. 
Localizado no núcleo industrial III. 
Valor para locação R$ 5.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats)
CRECI3149J  CI-187722.

V. MORETTI VENDE
Sala comercial com 43 m², localizada 
na Rua Rio Grande do Sul, 2281. 
Imóvel com 1 sala e 1 banheiro. R$ 
1.000,00  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI VENDE/ALUGA
Sala comercial localizada na Av. Brasil 
no Central Park em Cascavel. Imóvel 
com área de 35,17 m². Valor para 
locação R$ 470,00 + condomínio. 
Venda R$ 97.000,00  F:(45)3322-1515 
/ 98814-3212 (whats) CRECI 3149 
J  CI-187726.

REGIÃO CENTRAL
Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-190665.

SERAFIM VENDE
Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-190505.

SERAFIM VENDE
Vende 20 alq. em cascavel a 1.000m 
do asfalto com aprox 17 alq. mec. por 
R$ 4.500.000, , contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f
  CI-190506.

SERAFIM VENDE
11.9 alq. em Santa Tereza do Oeste 
encostada no perímetro urbano 
com aprox. 10 alq. mecanizado por 
apenas 3.250 sacas de soja por 
alq.F: (45) 99922-7904 Willian Serafin 
Creci19806f www.willianserafim.com.
br  CI-190501.

SERAFIM VENDE
18 alq. em cascavel próximo substacao 
da copel com aprox 13 alq mecanizado 
por apenas 2.500 sacas p/ alq. ou 
entrada de 50% restante permuta ou 
estuda-se prazo.... F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-190502.

SERAFIM VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com aprox. 
40 alq. em plantio de eucalipto com 
aprox 5 anos, o restante em pastagem 
e reserva a estrada desce ate o fim 
da área, apenas 85 mil por alq. (ent. 
+ 5 anos) 3035-2714, 9 9936-4099 
ou  9 9922-7904 Willian Serafim creci 
19806f.  CI-190507.

SERAFIM VENDE CHACAR
Próximo de perímetro urbano de 
Cascavel, fundos para rio pequeno, a 
3 km do asfalto, sem benfeitorias por 
apenas 500 mil, contato 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190516.

SERAFIM VENDE CHÁCAR
De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian serafim 
Creci 19806f  CI-190522.

SERAFIM VENDE CHÁCAR
De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-190517.

SERAFIM VENDE FAZEND
Na região de Cascave,l sendo a 10 km 
do perímetro urbano, aprox 8 km do 
asfalto, área com 35 alq. mecanizado 
e 21 alq. de área de pastagem bem 
formada e reserva, 3 casas simples, 
açude, boa de água, barracão para 
maquinário excelente estrutura por 
apenas R$ 151.785,71 o alq. estuda-
se permuta ate 50% do valor ou prazo 
de pagamento 9 9922-7904 9 9936-
4099 ou 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190511.

SERAFIM VENDE SITIO
De 26 alq aprox. 19 alq. mec. próximo 
a Santa Tereza do Oeste muito bom 
de agua com nascentes dentro da 
propriedade, valor pedido 2.000 sacas 
por alq. 9 9922-7904, 3035-2714 ou 
9 9936-4099 Willian Serafim creci 
19806f  CI-190509.

SERAFIM VENDE TERREN
Na região do Alto Alegre medindo 
14x30 acima do nivel da rua otima 
opção para construção de 3 casas ou 3 
sobrados por apenas 285 mil, contato 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-190508.

TERRENO CANCELLI
(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-190662.

TERRENO JD PALMEIRAS
 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-190664.

TERRENO PERIOLLO
De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-190661.

TERRENO SANTO ONOFRE
 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-190663.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  
CI-187780.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-188971.

MASSAGEM
Alivio para dores musculares, relaxante 
e estimulante, espaço central   F: (45) 
9 9962-1701  CI-190618.

MASSAGEM
Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-190532.

MASSAGEM TERAPEUTICA
 Ve n h a  a p r o v e i t a r  n o s s a 
promoções de junho e julho a 
partir de R$ 30,00, massagens 
para stress, dores musculares, 
atend.em  ambiente climatizado 
e hotel,  com horário marcado. F: 
(45) 99862-5172  CI-190527.

TERAPIA ESPIRITUAL
Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-190485.

ÚNICO NO BRASIL
Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-190487.
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SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO

CLAUDIR DOS SANTOS RADEMAH E CLAU-
DIOMIR RADEMAH, tornam público que receberam 
do IAP, Licença Operação para AVICULTURA DE 
CORTE, implantada no LR 71-D, GL. 03, CENTRAL 
SANTA CRUZ, Município de CAFELÂNDIA, Estado 
do Paraná. Validade: 02.05.2025.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO

DEVAIR JOSE DA SILVA E ZULEIDE R. SILVA, tor-
nam público que receberam do IAP, Licença Operação para 
AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, implantada no 
UNIFICAÇÃO LR 257-A, 258-A, 259-A-1, 261, 264, 265, 
259-A, 256 E 255, GL. 08 COM LR 102, 102-A E 103-F, GL. 
FRANKLIN, ALTO ALEGRE, Município de NOVA AURO-
RA, Estado do Paraná. Validade: 02.07.2024.

SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE 
LICENÇA OPERAÇÃO

ELAINE C.DOS SANTOS FELTRIN, torna público que 
recebeu do IAP, Renovação Licença Operação para AVICUL-
TURA DE CORTE, implantada no LOTE RURAL 89 B-2, 
GLEBA 11, COLONIA PINDORAMA, COMUNIDADE 
IZA CUE, Município de CAFELÂNDIA, Estado do Paraná. 
Validade: 02.05.2025.

SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE 
LICENÇA OPERAÇÃO

EVALDO OENNING torna público que recebeu do 
IAP, Renovação Licença Operação para AVICULTU-
RA DE CORTE, implantada no LR 110, GL. 08, COL. 
PINDORAMA, SILVA JARDIM, Município de CAFE-
LANDIA, Estado do Paraná. Validade: 02.05.2025.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
INSTALAÇÃO

GENEZIO CLEMENTE torna público que recebeu do 
IAP, Licença Instalação para AMPLIAÇÃO AVICULTU-
RA DE CORTE, a ser implantada no LR 07-C, GL. 08, 
COL. PINDORAMA, CAMPINA, Município de CAFE-
LANDIA, Estado do Paraná. Validade: 21.06.2021.

SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE
 LICENÇA OPERAÇÃO

GILSON OENNING, torna público que recebeu do 
IAP, Renovação Licença Operação para SUINOCUL-
TURA DE TERMINAÇÃO, implantada no LR 114-E-
1, GL. 08, COL. PINDORAMA, CENTRAL JESUI-
TAS, Município de CAFELANDIA, Estado do Paraná. 
Validade: 02.05.2025.
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SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE 
LICENÇA OPERAÇÃO

JAIR SARTORI E JENIR SARTORI tornam público 
que receberam do IAP, Renovação Licença Operação 
para AVICULTURA DE CORTE, implantada no LR 49-
H, GL. 2, COL. “A” CASCAVEL, NOSSA SRA DA 
PENHA, Município de CORBELIA, Estado do Paraná. 
Validade: 31.05.2025.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO

JOAO DA CRUZ, torna público que recebeu do IAP, 
Licença Operação para AMPLIAÇÃO AVICULTURA 
DE CORTE, implantada no LR 61-A, BAIRRO PAL-
MITAL, 4 PARTE, GL. RIO VERDE-2, ESTRADA 
PONTA PORA, Município de FORMOSA DO OESTE, 
Estado do Paraná. Validade: 25.01.2023.

SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE
 LICENÇA OPERAÇÃO

JOAO FOSCARINI torna público que recebeu do IAP, 
Renovação Licença Operação para AVICULTURA DE 
CORTE, implantada no LR 113-B E 114-D, GL. 08, COL. 
PINDORAMA, SILVA JARDIM, Município de CAFE-
LANDIA, Estado do Paraná. Validade: 02.05.2025.

SÚMULA DE EMISSÃO DE 
LICENÇA PRÉVIA

JOSE HELENO MILHOME E DARCI BOTTEGA 
tornam público que receberam do IAP, Licença Prévia para 
AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, a ser implan-
tada no LR 11-A-1, GL. 4, COL. ‘A’ CASCAVEL, OURO 
VERDE, Município de CORBÉLIA, Estado do Paraná. 
Validade: 02.05.2021.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

JOSE HELENO MILHOME E DARCI BOTTEGA 
tornam público que requereram do IAP, Licença Insta-
lação para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, 
a ser implantada no LR 11-A-1, GL. 4, COL. ‘A’ CAS-
CAVEL, OURO VERDE, Município de CORBÉLIA, 
Estado do Paraná.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO

LEILA ADRIANA V. DE SOUZA, torna público que 
recebeu do IAP, Licença Operação para AVICULTURA 
DE CORTE, implantada no LR 11-A-2, GL. MELHO-
RANÇA - 2ª PARTE, COL. PINDORAMA, RIO VER-
DE, Município de CAFELÂNDIA, Estado do Paraná. 
Validade: 02.05.2025.

SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE
 LICENÇA OPERAÇÃO

MARCOS JOSE BISPO DOS SANTOS, torna públi-
co que recebeu do IAP, Renovação Licença Operação 
para SUINOCULTURA DE TERMINAÇÃO, implanta-
da no LR 48-C, GL. MELHORAÇA, 1ª P. - COL. PIN-
DORAMA, PALMITOPOLIS, Município de NOVA 
AURORA, Estado do Paraná. Validade: 02.07.2024.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA
 OPERAÇÃO

MOISES SOUZA DA SILVA E VANDERLEIA M. S. S. E 
O, tornam público que receberam do IAP, Licença Operação 
para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, implantada 
no LR 13-K-1, 13-J-3, 13-K-2 E 13-J-1, GL. 04, COL. “A” 
CASCAVEL, ESTR. TIMBORI, Município de ANAHY, Es-
tado do Paraná. Validade: 17.02.2020.

SÚMULA EMISSÃO DE 
LICENÇA OPERAÇÃO

OSWALDO LEMKE E JUDITH F. LEMKE tornam pú-
blico que receberam do IAP, Licença Operação para AVI-
CULTURA DE CORTE, implantada no LR 9-D-7, 9-D-8 
E 9-D-9, GL. 09-A, COL. PERUIBE, ESTRADA SAO 
LUIZ, Município de IRACEMA DO OESTE, Estado do 
Paraná. Validade: 02.07.2024.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO

PAULINO STEIMBACH, torna público que recebeu 
do IAP, Licença Operação para AMPLIAÇÃO AVI-
CULTURA DE CORTE, implantada no SUB-LOTE 
83-B, GL. 10-B, COL. PERUIBE, ALTO ALEGRE, 
Município de NOVA AURORA, Estado do Paraná. 
Validade: 02.07.2024.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE
 OPERAÇÃO

RICARDO ANTONIO FAZZIO E VALMOR XAVIER 
DA SILVA tornam público que requereram do IAP, Li-
cença Operação para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE 
CORTE, implantada no LR 127-A E 127-A-1, BAIRRO 
FIGUEIRA, 2 PARTE, GL. RIO VERDE-2, MARAJO, 
Município de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO DE
 LICENÇA OPERAÇÃO

RODRIGO GRIGIO, torna público que recebeu do 
IAP, Renovação Licença Operação para SUINOCUL-
TURA DE TERMINAÇÃO, implantada no LR 51, JAR-
DIM PINDORAMA, MELISSA, Município de NOVA 
AURORA, Estado do Paraná. Validade: 02.05.2023.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENCIAMENTO AMBIENTAL

O Município de Santa Tereza do Oeste, Estado 
do Paraná, torna público que requereu ao Institu-
to Ambiental do Paraná- IAP, Licença Prévia, para 
implantação de Conjunto Habitacional de Interesse 
Social, no Lote nº. 01-G, Quadra 04, Residencial 
Santa Fé, neste Município.

SÚMULA DE EMISSÃO DE
 LICENÇA PRÉVIA

SADI PAINI torna público que recebeu do IAP, Licença 
Prévia para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, a 
ser implantada no LR 114-B, 114-B-5 E 114-C-1, GL. 2, 
COL. “A” CASCAVEL, PENHA, Município de CORBE-
LIA, Estado do Paraná. Validade: 02.05.2021.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

SADI PAINI torna público que requereu do IAP, Li-
cença Instalação para AMPLIAÇÃO AVICULTURA 
DE CORTE, a ser implantada no LR 114-B, 114-B-5 E 
114-C-1, GL. 2, COL. “A” CASCAVEL, PENHA, Mu-
nicípio de CORBELIA, Estado do Paraná.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
OPERAÇÃO

VALDIR APARECIDO CANASSA, DIEGO CANAS-
SA E VANIA M. S. CANASSA, tornam público que re-
ceberam do IAP, Licença Operação para AMPLIAÇÃO 
AVICULTURA DE CORTE, implantada no LR 2-4-A, GL 
11-B, COL PERUIBE, COM. SANTA INES, Município de 
NOVA AURORA, Estado do Paraná. Validade: 02.07.2024.

SÚMULA EMISSÃO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA OPERAÇÃO

WAGNER DE RE, torna público que recebeu do IAP, 
Renovação Licença Operação para SUINOCULTU-
RA DE TERMINAÇÃO, implantada no LR 69-A, GL 
FRANKLIN, COL. PERUIBE, COM. ALTO ALEGRE, 
Município de NOVA AURORA, Estado do Paraná. Va-
lidade: 02.05.2023.

LICENÇA PRÉVIA

A  RODO OESTE VEÍCULOS E PEÇAS LTDA  (CNPJ : 
20.290.311/0001-40), torna público que irá requerer à Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente de Cascavel, a Licença Prévia para a atividade de 
Comércio por atacado de ônibus e microônibus novos e usados; 
Recondicionamento e recuperação de motores para veículos automotores; 
Serviços de manutenção e reparação mecânica de veículos automotores; 
Serviços de lanternagem ou funilaria e pintura de veículos automotores; 
Serviços de instalação, manutenção e reparação de acessórios para veículos 
automotores, a ser implantada na Rua do Expedicionário, nº 140 - Maria 
Luiza, CEP: 85.819-580 - Cascavel/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
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